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Naissance
Kellyne Boehlen

Eloann Aussenard 
Couvet

Décès
Mme Denise Messerli, née Fatton 

85 ans, Travers

Mme Gisèle Currit Curtit, 
née Monnin, 88 ans, 

Couvet

M. Jacques Jeannet 
78 ans, Les Bayards

Depuis le printemps, les institutions 
des homes Dubied et des Bayards ont 
renforcé leur collaboration en optant 
pour une direction commune et des 
synergies dans divers domaines, mais 
elles avouaient en avril dernier vouloir 
réfléchir à terme à l’élaboration d’un 
processus de fusion. Or, hier, à Cou-
vet, Claude-Alain Kleiner, président du 
Conseil de Fondation du Home Dubied et 
Gilbert Fallet, son homologue pour celui 
du Home des Bayards, ont annoncé que 
ce processus débutait dès maintenant et 
que sa finalisation était prévue pour l’été 
2022. Cette accélération du calendrier 
découle du dernier rapport des autorités 
cantonales au sujet de la planification 
médico-sociale (PMS), qui date d’octobre 
dernier, et qui, par ses normes et direc-
tives, rend impossible le maintien de la 
mission psycho-gériatrique au Home des 
Bayards au-delà du 31 décembre 2023.

Avec une certaine émotion, Gilbert 
Fallet a expliqué que le bâtiment du 
Home des Bayards ne correspondait plus 
aux normes édictées par les autorités can-
tonales et que l’institution, vieille de plus 
d’un siècle, devrait mettre fin à ses pres-
tations. Ainsi, le Conseil de Fondation 
du Home des Bayards a estimé « natu-
rel » d’associer le Home des Bayards au 
Home Dubied pour offrir une continuité 
thérapeutique aux résidents et préserver 
les ressources professionnelles. « C’est un 
nouveau défi à relever avec la possibilité 
de déménager les collaborateurs et les rési-
dents », a estimé le président du Conseil 

Brigitte Jehlé membre du Conseil de Fondation du Home  Dubied, Claude-Alain Kleiner président 
du Conseil de Fondation du Home Dubied, Martina Zeljka directrice du Home des Bayards et du 
Home Dubied, Gilbert Fallet président du Conseil de Fondation du Home des Bayards, Nicole Rub 
membre du Conseil de Fondation du Home des Bayards.
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de Fondation du Home des Bayards, en 
se voulant confiant en l’avenir. « Certes, 
il y a une émotion à cette fermeture, mais 
cette fusion est aussi un magnifique défi », 
confirme Claude-Alain Kleiner. Ce der-
nier veut aussi voir ici une opportunité 
de pérenniser les deux institutions qui 
seront ainsi regroupées sur le seul site 
de Couvet, ce qui devrait être fait pour 
la fin du premier semestre 2023. Concrè-
tement, le Home Dubied accueillera 29 
résidents en gériatrie et les 12 résidents 
en psycho-gériatrie des Bayards.

Fusion des conseils aussi

Au-delà de cette annonce, les deux 
présidents des conseils des fondations 
ont relevé la mise en œuvre toujours plus 
ardue des normes et mesures cantonales 
en matière de PMS. Claude-Alain Klei-
ner avoue que les EMS sont sans cesse 
contraints de s’adapter à des directives 
« désincarnées de la vie actuelle ». Son 
homologue des Bayards regrette quant à 
lui, un discours davantage centré sur les 
économies que sur les besoins à la per-
sonne. Les deux institutions ont toujours 
eu comme objectifs de mettre la bienveil-
lance et la bien-traitance au centre. C’est 
aussi en raison de ces valeurs humaines 
et sociales partagées, qu’à terme les deux 
conseils de fondation fusionneront et « ne 
feront plus qu’un » sous une nouvelle iden-
tité.

Voir suite en page 3
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La glorieuse incertitude... 
En sport, on parle de « glorieuse incertitude ». Terme 
utilisé pour imposer le fait que la victoire reste acces-
sible même face à un adversaire a priori plus fort sur 
le papier. Cette croyance doit pousser le sportif. Que 
vaut cette croyance dans notre quotidien où le même 
constat peut être dressé avec évidence ? 
Au quotidien, tout est incertitude afin de mieux 
créer des certitudes pour se rassurer. C’est sur elles 
– et non sur la raison – que beaucoup se basent pour 
avancer dans une direction plutôt qu’une autre. 
Lorsque l’on rencontre une personne inconnue, c’est 
l’incertitude totale : qui est-elle ? Alors on fait émer-
ger des certitudes. Elle est gentille, elle est à l’aise,...
Naît alors la croyance que c’est une bonne personne. 
Déduction qui repose en réalité sur rien de concret. 
Du vent ! Ce cheminement « de l’incertitude » 
explique pourquoi la majorité des gens préfèrent 
rester proches d’une ancienne relation qui ne leur 
apporte rien plutôt que d’aller vers un « inconnu » 
dont ils ignorent tout. Et là, l’incertitude n’a plus rien 
de glorieuse. 
C’est très répandu. Beaucoup de gens vivent dans 
l’entre-deux de l’incertitude, ne sachant pas vraiment 
pourquoi ils font tel choix et sur quoi s’appuyer pour 
faire le choix suivant. Seule certitude, ils finissent 
toujours par se perdre et ils se laissent porter par du 
vent, ce qui les conduit inexorablement à leur propre 
perte. Vive le vent, vive le vent, vive le vent d’hiver ! 

Le Lynx

EMS

Les Bayards et Dubied : 
une fusion dictée par 
les circonstances
Hier, le Home Dubied et le Home des Bayards ont annoncé en 
conférence de presse leur décision de fusionner leurs deux 
institutions, un processus qui aboutira à l’été 2022. Même 
si les deux entités avaient opéré un étroit rapprochement 
depuis le printemps dernier, ce choix est en grande partie 
dicté par les directives cantonales du dernier rapport au 
sujet de la planification médico-sociale.
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MIEUX VIVRE ENSEMBLE, 
C’EST AUSSI FAVORISER 
LA BIODIVERSITÉ

L’École Jean-Jacques 
Rousseau avait prévu, en 
mai 2020, de faire planter 
une haie à ses 1’300 élèves 
qui auraient dû être réunis 
pour célébrer l’aboutisse-
ment de ce projet d’enver-
gure, lors de la journée du 
« Mieux Vivre Ensemble ». 
En raison de la pandémie 
de coronavirus, cette ac-
tion a dû être considéra-
blement redimensionnée. 
Ainsi, cette haie a été plan-
tée en octobre 2021 par 
le service des forêts de la 
commune de Val-de-Tra-
vers, aidé d'élèves du cycle 
3 et du chef concierge du 
collège de Longereuse. Elle 
a pour but d’améliorer la 
biodiversité aux abords de 
ce complexe scolaire. C’est 
pour cette raison qu’elle 
est constituée d’arbustes 
indigènes : amélanchiers, 
noisetiers, sorbiers, ali-
siers, épines noires et 
épines-vinettes, cornouil-
lers, sureaux, ifs, viornes 
et aubépines. Aux prome-
neurs de les reconnaître !

Le 12 décembre dernier, la nou-
velle grille horaire des transports 
en commun suisses est entrée en 
vigueur. Si aucun changement 
n’est à relever pour la commune, 
c’est l’occasion de faire le point 
sur tous les projets en cours ou à 
venir en lien avec les transports 
publics. En effet, à la suite de l’en-
trée en vigueur en 2004 de la loi 
fédérale sur l’égalité pour les han-
dicapés, les rénovations de gares 
se poursuivent. Après Fleurier en 
2015 et l’arrêt de la Presta Mines 
d’asphalte en 2020, les travaux à 
Buttes se finissent ces jours. Pour 
Couvet, l’enquête publique pour 
le projet de rénovation s’est finie 
en mai dernier avec des travaux 
prévus dès 2024. Pour Môtiers, 
le projet doit encore être publié 
mais le but est de synchroniser 
les travaux avec ceux de Couvet 
pour optimiser les remplacements 

de trains à organiser. Concernant 
Noiraigue, dont la gare est sous 
contrôle des CFF, une rénovation 
est envisagée à plus long terme, à 
l’horizon 2026. 

Pour finir, une bonne nouvelle du 
côté des bus : les autorités can-
tonales ont cette année validé 
l’importance stratégique de la 
ligne de bus 591 qui relie Val-de-
Travers à La Chaux-de-Fonds (via 
le train aux Ponts-de-Martel). Le 
financement de la ligne sera doré-
navant assuré au niveau cantonal, 
ce qui, au-delà de l’aspect finan-
cier pour la commune, pérennise 
cette correspondance et le trajet 
en 55 minutes entre Couvet et La 
Chaux-de-Fonds. Pas de change-
ment du côté de CarPostal, avec 
notamment la ligne 383 qui relie 
toujours Fleurier au Locle – égale-
ment en 55 minutes.

 ÉDITO

DU MOUVEMENT DANS
LES TRANSPORTS PUBLICS

DÉCHIQUETAGE DES SAPINS DE NOËL

Afin de permettre le recyclage des sapins de Noël, le service des tra-
vaux publics organise une matinée de déchiquetage, le samedi 8 
janvier 2022 de 8 h à 11 h 30 au chauffage à distance (CAD), Grand-
Rue 18b, à Couvet.
Si vous êtes intéressés par ce service, veuillez vous rendre sur place 
avec votre sapin où un employé communal se tiendra à votre disposi-
tion pour la suite des opérations.

ANNONCES

HORAIRES DE FIN D’ANNÉE DES SERVICES COMMUNAUX
Durant les fêtes de fin d’année, les services seront fermés comme 
suit :
Du 24 décembre au 31 décembre 2021 :
Guichet social régional, rue des Collèges 2,
2108 Couvet (032 886 44 00)
Du 24 décembre 2021 au 7 janvier 2022 :
- Contrôle des habitants,
 rue du Temple 8, 2114 Fleurier (032 886 43 00) 
- Protection de la population,
 Grand-Rue 38, 2108 Couvet (032 886 43 40) 
Retrouvez les horaires des autres services de l’administration sur 
notre site Internet : www.val-de-travers.ch 

RÉSULTAT DU CONCOURS PRÉVENTION 144
Si les services d’ambulances sont généralement connus et reconnus 
pour la prise en charge préhospitalière de patients ou le transfert de 
ces derniers d'un établissement de soins à un autre, ils ont aussi un 
rôle important à jouer en ce qui concerne la prévention en matière 
de santé. Cette facette est au centre d’une campagne visant à sensi-
biliser la population du Val-de-Ruz et du Val-de-Travers aux risques 
liés aux arrêts cardio-respiratoires (ACR) et aux accidents vasculaires 
cérébraux (AVC).
Dans ce cadre, un stand a été organisé en octobre dernier avec un 
concours à la clé. Les heureuses gagnantes sont : Cathy Keller et 
Gisèle Erb, toutes deux habitantes des Bayards, qui ont reçu un livre 
de cuisine pour le cœur ainsi qu’un petit couteau suisse.
Félicitations à elles !

INFOS PRATIQUES

Chose promise, chose due. En mars 
2020, au terme de la présentation 
du nouveau plan de stationnement 
du village de Noiraigue, conçu par 
la Commune dans le but de dimi-
nuer une partie des nuisances 
subies par ses habitants, le Conseil 
communal avait promis à ces der-
niers de revenir faire le bilan du 
projet après une ou deux saisons 
touristiques.

Le 29 novembre dernier, les cinq 
membres de l’Exécutif se sont donc 
rendus au pied de la Clusette pour 
présenter les différentes mesures 
prises en 2020 et en 2021 pour 
améliorer encore le concept mais 

surtout pour échanger avec les 
Néraouis, écouter leurs opinions, 
apporter des réponses à leurs 
interrogations et prendre note de 
plusieurs propositions qui seront 
examinées attentivement par l’ad-
ministration. La présentation faite 
aux Néraouis est accessible sur 
www.vdt.ch/page/presentations-la-
presse-et-la-population

Cette soirée a également été l’occa-
sion de faire le point sur plusieurs 
autres dossiers comme le tourisme, 
les travaux de la station d’épuration 
et ceux du tunnel de la Clusette et 
la protection du village contre les 
chutes de pierres.

ÉCHANGES AVEC
LA POPULATION DE NOIRAIGUE

ÉCHO DES AUTORITÉS

La commune des Verrières fait partie du Cercle 
scolaire du Val-de-Travers et en vertu de la conven-
tion qui lie les trois communes de la région, le 
collège des Verrières, son équipe pédagogique et 
ses 77 élèves sont placés sous l’autorité de la com-
mune de Val-de-Travers. Cinq classes se partagent 
le collège ; la première est une classe multi-âges 

VOS COLLABORATEURS COMMUNAUX

LE COLLÈGE DES VERRIÈRES SE PRÉSENTE
qui regroupe les élèves de 1re et de 2e années, alors 
que chacune des quatre autres classes sont à un 
seul niveau, pour les élèves de la 3e à la 6e année, 
provenant des Verrières et de sa montagne, mais 
aussi des Bayards et de ses hauts. Dès la 7e année, 
les élèves se rendent à Fleurier pour la suite de leur 
scolarité obligatoire. 

Les enseignants de ce collège sont, de gauche à droite, Laurence Jeanrenaud (12H), Alain Voirol (5H), Nell Aimonetti 
(3H), Kathleen Braghini (4H) et Enola Isler (6H). Manquent sur la photo, Nadjejda Leu (12H), Sophie Fatton (3H), 
Virginie Barraud (6H) et Amandine Vuille (soutien socio-éducatif en 12H). (24 / 24) ©Tam Berger

MISES À L'ENQUÊTE

Les nouvelles mises à l’enquête publique sont à consulter 
au service de l’urbanisme à Couvet. Plus d’informations :
www.vdt.ch/page/mises-lenquete-publique

Adresses Date limite opposition
Couvet – La Presta   27 décembre 2021
Couvet – Rue du Quarre 5   3 janvier 2022
Couvet – Grand-Rue 4 3 janvier 2022

À LA RECHERCHE D’UN EMPLOI ?

Consultez nos offres d’emploi sous Facebook, NEMO News et
www.val-de-travers.ch/page/offres-demploi

OFFRES D'EMPLOI
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Histoire et patrimoine

Second volet consacré à l'histoire horlogère 
du Vallon

Le second tome de la Nou-
velle Revue neuchâteloise (NRN), 
consacré à lʼhistoire de lʼhorlogerie 
au Val-de-Travers, était présenté, 
mardi, au Musée des Masca-
rons. Alors que le premier volet 
se penchait sur lʼémergence de 
lʼhorlogerie dans la région au 18e 
siècle et sa spécialisation au début 
du siècle suivant dans la produc-
tion de montres pour le marché 
chinois, ce deuxième opus aborde 
son essor industriel au Val-de-Tra-
vers à lʼépoque moderne et même 
contemporaine en sʼintéressant à 
son patrimoine bâti et aux diffé-
rents acteurs de cette dynamique. 
À lʼinstar du numéro paru en 
2017, ce tome réunit à nouveau 
des textes de Louison Bühlmann, 
Benoît Conrath et Laurence Vau-
cher, auxquels sʼajoutent les tra-
vaux de Pierre-Yves Troutot et de 
Marylise Saillard.

Sociologue, Pierre-Yves Trou-
tot a étudié la mutation sociétale 
du Val-de-Travers au cours du 19e 
siècle en parallèle au développe-
ment de lʼhorlogerie, tandis que 
lʼarticle de la future ex-conserva-
trice du Musée régional, Louison 
Bühlmann, traite de lʼévolution de 
lʼhorlogerie de « lʼatelier artisanal 
à la manufacture industrielle ». Les 
travaux de Benoît Conrath, horlo-
ger, et Laurence Vaucher, muséo-
logue, se penchent eux sur les 
traces physiques et le patrimoine 
bâti laissés par lʼindustrie horlo-
gère au Val-de-Travers. Enfin, le 
texte de Marylise Saillard, jour-
naliste, sʼarrête quant à lui sur la 
continuation de la tradition horlo-
gère du Val-de-Travers notamment 
au sein des entreprises du 21e siècle 
et évoque le tournant vers le haut 
de gamme et le luxe.

Une histoire oubliée

La publication de ce deuxième 
opus, qui aurait dû faire quʼun avec 

sa première partie, suit la théma-
tique instaurée en 2016 du Musée 
régional du Val-de-Travers, soit 
observer lʼévolution de la région 
sous lʼangle du développement de 
lʼhorlogerie. « Cette histoire horlo-
gère du Val-de-Travers, en raison de 
lʼabsinthe, de Dubied, lʼAreuse, est 
passée à la trappe », expose Lau-
rence Vaucher, ancienne conser-
vatrice du musée et coordinatrice 
de la publication, en soulignant 
que justement lʼhistoire horlo-
gère du Vallon a des spécifici-
tés que lʼhistoire doit mettre en 
exergue. Benoît Conrath abonde 
en ce sens. « L̓ horlogerie a façonné 

la région, notamment au travers 
des bâtiments », explique-t-il, en 
citant en exemple dʼanciens ate-
liers devenus résidences. La com-
paraison de photographies avant/
après offre une preuve flagrante 
de la présence de lʼhorlogerie et 
dʼun choc « spatio-temporel ».

Plus quʼimprimer le pay-
sage bâti des villages du Vallon, 
lʼhorlogerie a aussi influencé la 
société du Val-de-Travers. Élé-
ment mis en lumière par lʼarticle 
de Pierre-Yves Troutot qui sʼest 
intéressé au destin, presque glo-
rieux, de la famille Guillaume. 

Lʼun dʼeux, James Guillaume, se 
fera même le chantre dʼun certain 
socialisme proche de Bakounine. 
« Les horlogers de notre région 
sont un peu des petits bourgeois du 
monde ouvrier », explique le socio-
logue, qui a essayé de révéler la 
mutation sur soixante ans du Val-
de-Travers, liée au développement 
de lʼhorlogerie et à son rayonne-
ment. Un rayonnement et une 
tradition qui sont repris par les 
grandes marques dʼaujourdʼhui, 
comme le montre le texte final 
de Marylise Saillard, en guise de 
conclusion. 

Le second volet de la NRN vient 
parfaitement compléter le pre-
mier et explore divers champs de 
lʼhistoire horlogère de la région. 
Cela en ouvrant peut-être un nou-
veau champ dʼanalyse : les spéci-
ficités de lʼessor horloger selon les 
territoires. Lʼopus est assurément 
à lire et accessible à chacun. De 
plus, des exemplaires du premier 
tome sont encore disponibles. De 
quoi se plonger ou se replonger 
dans lʼhistoire de lʼhorlogerie 
au Val-de-Travers, des débuts à 
aujourdʼhui.

Gabriel Risold

Mardi au Musée des Mascarons, était présenté aux médias le deuxième tome de la Nouvelle Revue 
neuchâteloise consacré à l'histoire horlogère du Val-de-Travers. Après le premier sorti en 2017, 
ce second volet s'intéresse au développement industriel de l'horlogerie dans la région à l'époque 
moderne.

© Loïc Valverde

Un marché de Noël qui a conquis petits et grands

Samedi, l’Union Instrumentale 
de Fleurier avait organisé son tra-
ditionnel marché de Noël à la salle 
Fleurisia. 

Chacun a pu apprécier l’am-
biance chaleureuse, grâce aux arti-
sans qui proposaient des articles 
de qualité et à Zébrano qui confec-
tionnait ses fameux ballons pour le 
plus grand plaisir des plus jeunes. 

À la fin de la journée, la fan-
fare a accueilli en musique le Père 
Noël et les enfants ont reçu un petit 
présent.

« Ce rapprochement est sym-
bolique pour le Val-de-Travers », 
estime Claude-Alain Kleiner en 
soulignant la conservation des 
lits et des places de travail. Le 
président du Conseil de Fonda-
tion du Home Dubied a insisté 
sur la nécessité, encore plus 
grande désormais, d’œuvrer sur 
le dossier « EN PRESENCE » afin 
de renforcer la collaboration avec 
les autres institutions du Val-de-
Travers. En effet, il apparaît que 

Les Bayards et Dubied : une fusion 
dictée par les circonstances Suite de la page 1

la défense du nombre de lits en 
EMS dans des régions excentrées 
passe par cette voie-ci, alors que 
depuis 2018, 1/5 des institutions 
cantonales ont été rachetées par 
des investisseurs privés et exté-
rieurs au canton. Quelle vision 
de la santé voulons-nous ? La 
fusion des homes Dubied et des 
Bayards pose cette question.

Gabriel Risold

INFOSNEIGE

Ski alpin

Ouverture du domaine skiable 
de Buttes-La Robella et de la piste 
de luge les mercredis après-midi et 
les week-ends. (www.robella.ch).

Les remontées mécaniques des 
Rasses seront ouvertes dès samedi 
de 9 h à 16 h 30.

Le télébob de Mauborget sera 
lui aussi ouvert dès samedi de 10 h 
à 17 h.

Le téléski de la piste éclairée de 
Sainte-Croix sera ouvert ce samedi 
de 13 h 30 à 16 h 30 et de 19 h 30 
à 22 h.

Ski nordique

Plus de 50 km de pistes tracées 
en classique et skating entre Les 

Rasses-Les Cluds-La Caravane-Les 
Rochats-Prises Gaille-Chez Amiet-
La Ronde Noire. La piste éclairée 
Les Rasses-Les Cluds fonctionne 
tous les soirs jusqu’à 22 h. La piste 
pour skieurs avec chien et la piste 
piétons Les Rasses-Les Cluds sont 
ouvertes également.

À l’Auberson, 25 km de ski ont pu 
être tracés. Le plateau des Granges, 
le secteur forêt Grand’Borne, le sec-
teur de La Vraconnaz, la liaison La 
Côte-aux-Fées, la liaison France 
ainsi que la liaison du Mont-des-
Cerfs sont ouverts.

Raquettes et randonnées

Les 11 parcours raquettes sont 
balisés. Retrouvez également les 
randonnées hivernales (9 km) sur 
www.yverdonlesbainsregion.ch.

Domaine skiable de Buttes-La Robella. © www.robella.ch

Informations du 16 décembre à 8 h
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L’Association
de la Mi-Eté
des Bayards

a le regret de faire part du décès de    

Monsieur
Jacques JEANNET

membre d’honneur 
époux de Martine Jeannet,
membre de l’association.

Nous lui exprimons toute notre sympathie.

La Persévérante de Travers
a le chagrin de faire part du décès de    

Madame
Denise MESSERLI 

maman de Dominique et Martial, musicien et 
membre honoraire de la société,

grand-maman d’Anaïs et Bastien également 
musiciens et belle-maman de Véronique, 

caissière de notre société.

Nous présentons à toute la famille
nos plus sincères condoléances.

Réconfortée par les nombreux témoignages 
de sympathie reçus lors du décès de

Monsieur
Jean-Jacques STÄHLI

sa famille remercie tous ceux qui, de près
ou de loin, ont pris part à son deuil.

Les Bayards, Travers, décembre 2021

Carnetdelasemaine

Remerciements

Avis mortuairesNaissances

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Profondément touchée par les témoignages 
de sympathie reçus lors du décès de

Monsieur
Charly VEILLARD

sa famille remercie sincèrement toutes
les personnes d’avoir pris part à son deuil

et les prie de trouver ici l’expression
de sa profonde reconnaissance.

Fleurier, décembre 2021

Pour le plus grand bonheur de mon grand 
frère ainsi que de mes parents, je suis née

le 5 décembre 2021 à 3 h 15 et je m’appelle

Kellyne
3,480 kg et 51cm de joie

Tyler, Julien et Fanny Boehlen

C’est une fille !
Travers

Je lève les yeux vers les montagnes…
D’où me viendra les secours ?

Psaume 121

Ses fi ls :
Martial Messerli et sa compagne
Véronique Paulhe, leurs enfants et petits-
enfants,
Dominique et Véronique Messerli-Paillard, 
leurs enfants,

Ses petits-enfants et arrière-petits-enfants :
Ludivine et Vincent Bernascina-Messerli, 
leurs enfants Yaël, Lynn et Cloé,
Astride et Nicolas Jean-Mairet-Messerli, 
leurs enfants Léane et Sévan,
Mélody Paulhe et son conjoint Jessy,
Sandra et Audrey et leur famille,
Corentin Schroll,
Anaïs, Bastien Messerli,

Sa sœur  :
Noëlle Winter-Fatton et famille,

Ses neveux et nièces,
ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont le chagrin de faire part du décès de

Madame
Denise MESSERLI

née Fatton

qui s’est endormie paisiblement,
le 9 décembre 2021, à l’âge de 85 ans.

Selon le désir de Denise, la cérémonie 
d’adieu a eu lieu dans l’intimité.

Adresse de la famille :
 Monsieur
 Dominique Messerli
 Rue de L’Abbaye 7
 2105 Travers

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Les contemporains de 1962
ont la tristesse de faire part du décès de    

Madame
Denise MESSERLI 

maman de Dominique,
membre de l’amicale.

Ils présentent leurs sincères condoléances
à toute la famille.

SERVICES 
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 16 au 24 décembre

LES BAYARDS : samedi, à 17 h, Avent 4, fête 
de Noël, V. Tschanz Anderegg (port du masque 
obligatoire).

LES VERRIÈRES : samedi, à 19 h 30, Avent 4, 
fête de Noël, V. Tschanz Anderegg (port du 
masque obligatoire).

SAINT-SULPICE : dimanche, à 17 h, Avent 4, 
fête de Noël, P. Schlüter (port du masque obli-
gatoire).

BUTTES : mardi, à 19 h, fête de Noël, 
S. Schlüter (port du masque obligatoire).

LA CÔTE-AUX-FÉES : mercredi, à 19 h, fête de 
Noël, S. Schlüter (port du masque obligatoire).

FLEURIER : jeudi 23, à 19 h, fête de Noël, 
D. Allisson (port du masque obligatoire).

COUVET : vendredi 24, à 17 h 30 fête de Noël 
avec les enfants, P. Schlüter. (certificat Covid 
+ masque obligatoires).

TRAVERS : vendredi 24, à 23 h, culte de la 
veillée de Noël, V. Tschanz Anderegg. (certifi-
cat Covid + masque obligatoires).

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 16 au 24 décembre

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe, à 17 h, chapelet en 
italien et à 19 h 30, réunion des lecteurs. 
Dimanche, à 10 h, messe dominicale, 4e 
dimanche de l'Avent. Lundi, à 19 h 30, chape-
let. Mercredi, à 16 h, chapelet en italien. 
Jeudi 23, à 19 h, messe. Vendredi 24, à 
17 h 30, messe de Noël des familles.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe domini-
cale. Vendredi 24, à minuit, messe de la nuit 
de Noël.

COUVET : mardi, à 9 h, messe. Mercredi, à 
14 h 30, chapelet, à 15 h, messe et à 19 h 30, 
adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 16 au 23 décembre

Samedi, à 19 h, parcours en forêt sur les 
traces de l'histoire de Noël, aux Places.

Dimanche, à 14 h, célébration de Noël.

Pour consulter le programme de nos activités 
à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements : 
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
ANCIENNE BONNETERIE (av. Daniel-
Jeanrichard 2b) : les cultes ont repris MAIS 
sur inscription via doodle ou appel au  
tél. 079 733 25 46. 

Groupe de maison et renseignements : 
www.lephare.ch, tél. 079  733  25  46.

Un 3e wagon au train du bonheur de Tiffany
et Yann vient d’être accroché

le 10 décembre 2021 avec un peu
d’avance sur l’horaire prévu.

EloannEloann
est entré en gare à 14 h 03 précise avec

un poids de 3,540 kg pour 48 cm.

Arya et Eydan sont heureux d’accueillir leur 
petit frère pour un nouveau circuit découverte. 

Famille Aussenard
Place des Halles 1, 2108 Couvet

C’est un garçon !

L’Association
de la Mi-Eté
des Bayards

a le regret de faire part du décès de    

Monsieur
Frédéric MATTHEY 

époux de Sylvia, papa de Cindy
et de Flavian, membres de l’association

et beau-papa de Cédric,
président de l’association.

Nous nous associons à la douleur
de la famille et présentons
nos sincères condoléances.

Couvet
Quand les forces s’en vont,

ce n’est pas la mort,
mais la délivrance.

Du haut du ciel, continue
de veiller sur nous.

Repose en paix maman.

Ses enfants :
Christiane et Manuel Valverde-Curtit,
Jean-Blaise et Chantal Curtit-Borel,

Ses petits-enfants  :
Loïc et Tamara, Stéfanie et Mathieu,
Priscilla et Vincent, Jocya et Vincent,

Ses arrière-petites-fi lles :
Mégane, Fiona, Aline, Chenoa, Xana,
Luna, Kyana,

ainsi que les familles parentes et alliées
ont la profonde tristesse de faire part du 
décès de

Madame
Gisèle CURRIT CURTIT

née Monnin
qui s’en est allée sereinement entourée des 
siens, dans sa 89e année.

Selon le désir de notre maman, le dernier 
adieu a eu lieu dans l’intimité.

Adresses de la famille :
 Madame
 Christiane Valverde
 Rue des Acacias 11
 2108 Couvet

 Monsieur
 Jean-Blaise Curtit
 Champ du Tronc 1a
 2108 Couvet

Un grand merci au Dr J.-P. Caretti, à tout 
le personnel du home Les Sugits à Fleurier 
ainsi qu’à Sophie et Janine.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Les Bayards
Ce qui est embêtant avec l'espoir,

C'est que plus on en a,
Plus on sou� re de le perdre.

(Natalie Guignard-La leçon de Zoé)

Martine Jeannet-Montandon,
Les familles parentes et alliées de :
 William et  Elsa Jeannet-Thommen,

Les familles parentes et alliées de  :
 Marcel et  Georgette Montandon-
Coulet,

Ginette Tétaz-Montandon,
ainsi que ses fi dèles compagnons de route 
à quatre pattes
ont le profond chagrin de faire part du 
décès de

Monsieur
Jacques JEANNET

leur très cher époux, beau-frère, cousin, 
petit-cousin et arrière-petit-cousin, parent 
et ami qui s'en est allé le 14 décembre 2021, 
dans sa 79e année, après une longue maladie 
supportée avec beaucoup de courage.

Quand Dieu vit que le chemin devenait
trop di�  cile, que les forces diminuaient de 
jour en jour, que plus rien ne serait comme 

avant, Dieu s'approcha de lui et lui dit  :
Viens, je t'accueille dans ma Maison

Au vu de la situation sanitaire, la cérémo-
nie d'adieu aura lieu ultérieurement.

Adresse de la famille :
 Martine Jeannet
 Le Petit-Bayard 120
 2127 Les Bayards

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 
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e ANIMAL
jeudi : 20 h 
samedi, dimanche : 20 h 30 - 14/10 ans acc.

S.O.S FANTÔMES : L'HÉRITAGE
vendredi : 20 h 30- 12/10 ans acc.

CLIFFORD
dimanche : 15 h - 6/4 ans acc.

MATRIX RESURRECTIONS (avant-première)
mercredi : 20 h - 14/12 ans acc.

 

RIDICULE
dimanche : 17 h 30 

Deuxième cahier

2 1 0 8  C O U V E T

Une multi tude de nouveautés vous att endent

dans votre magasin Le Foyer à Buttes. 
Profi tez de notre journée promoti onnelle à

-10 % le vendredi 17 décembre 2021
(exceptés alcools, tabac, loterie et poste).

- Baisse de prix durable sur la plupart des fruits et légumes
- Produits régionaux 
- Epicerie fi ne
- Saumon des Acacias
- Beau choix de vins à prix sympas
 et eau de vie de Bérudge ! 

Nous nous réjouissons de votre visite.

Vous souhaitez soutenir le commerce local ?
Horaires et vente de parts sociales sur www.scc-lefoyer.ch

Mise en scène : Thierry Bezzola & Pierre-André Jequier
Adaptation musicale : Ariane Franceschi & Alicja Mroczkowska

 Décembre 2021 Janvier 2022 (supplémentaires)

 Vendredi, 17 20 h 30 Vendredi 7, 14, 21 20 h 30
 Samedi 18 20 h 30 Samedi 8, 22 20 h 30
 Dimanche 19 17 h 00 (complet) Dimanche 23 17 h 00
 Mardi 28 20 h 30
 Mercredi 29 20 h 30
 Jeudi 30 20 h 30

Prix : Adultes Fr. 25.- /AVS, étudiants Fr. 20.-
 CCV Fr. 15.- / enfants Fr. 5.-
Location : Esprit Maison, Grand-Rue 25, Fleurier
 Tél. 032 861 34 55

Mardi 14 h 30 - 18 h 30 - Mercredi 10 h - 12 h
Jeudi / vendredi 10 h -12 h et 14 h 30 - 18 h 30

Samedi 10 h - 12 h 30 et 13 h 30 - 16 h
Places numérotées 

Les mesures sanitaires en vigueur au moment des représentations 
devront être appliquées. Certifi cat Covid obligatoire.

Si vous désirez commander un DVD du spectacle: tél. 079 502 50 86.

Maison des Mascarons - Grande Rue 14 -  2112 Môtiers 

Le groupe théâtral
des Mascarons présente

CABARET REVUE 2021 / 22
DOUBLE SENS

13
50

86
0

 Nous sommes à vos côtés.
L’agence du Val-de-Travers renforce  
son équipe par l’engagement de:
Roberto Mondaini, Conseiller en assurances, M 079 629 85 19

13
50

86

Espacité 3
2300 La Chaux-de-Fonds
T 032 910 70 20

Agence générale 
Montagnes et Vallées NE
Daniel Hugli
mobiliere.ch

Espace culturel BLEU DE CHINE

Jusqu’au 19 décembre 2021
Véronique MOOSER – raku et kintsugi

Pierre CREVOISIER – nouvelles
et sérigraphie déjantérotiques

PB DESPLAND – peinture
Adriana IOSET – peinture

HORAIRES
VENDREDI / SAMEDI / DIMANCHE DE 15 H À 18 H
ET SUR RENDEZ-VOUS

ESPACE CULTUREL BLEU DE CHINE
BOVET-DE-CHINE 3
FLEURIER / NE
T +41 32 861 28 87
ioset@bluewin.ch

www.bleudechine.ch

MARISE FREY
Rue du Pont 2a

2123 St-Sulpice

T +41 32 861 29 36

OUVERTURE DE FIN D’ANNÉE
Vendredi 17 décembre 9 h 30-12 h / 15 h-18 h

Samedi 18 décembre 9 h 30-12 h / 14 h-16 h

Dimanche 19 décembre 9 h 30-12 h

Lundi 20 décembre 15 h-18 h

21, 22 et 23 décembre 9 h 30-12 h / 15 h-18 h

Vendredi 24 décembre 9 h 30-16 h

Mercredi 29 décembre 9 h 15-11 h 30

Vacances du vendredi 31 décembre 
au mercredi 12 janvier inclus 
Bonnes Fêtes de f in d’année

Délai de réception des annonces : 
LUNDI 12 HEURES.

Dernier CourrierDernier Courrier
de l'annéede l'année

mercredi 22 décembremercredi 22 décembre

Dernier CourrierDernier Courrier
de l'annéede l'année

mercredi 22 décembremercredi 22 décembre

Tél. 032 861 10 28 - info@courrierhebdo.ch
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Comme chaque année, le 
Zonta Sainte-Croix Val-de-Tra-
vers a donné un coup de pouce à 
des femmes professionnellement 
actives, mais en situation finan-
cière précaire. Qu’elles soient 
seules ou en famille monoparen-
tale, le club veut les soutenir et 
encourager leurs démarches vers 
l’autonomie. 

Via un partenariat avec le Centre 
social régional Jura Nord-vaudois 
à Sainte-Croix, le Guichet social 
régional à Couvet et la consulta-
tion sociale de Cora à Fleurier, le 

Zonta a remis 16 « paniers » garnis 
de bons achetés chez les commer-
çants et cinémas de Sainte-Croix et 
de Val-de-Travers. 

Cette aide, toujours bienve-
nue, permettra d’ajouter quelques 
cadeaux sous le sapin tout en réi-
térant le soutien aux commerces 
locaux.

Le Zonta pérennise ainsi ses 
actions locales, tout en restant 
actif sur le plan national et interna-
tional pour faire avancer la cause 
des femmes.

Paniers de Noël du ZONTA 
Un soutien aux femmes et aux commerces régionaux

© Carole Babey

Commune de Val-de-Travers
Budget déficitaire revu et accepté

Ce nʼétait peut-être pas la sur-
prise du chef, mais lʼamendement 
conjoint du Conseil communal 
et de la Commission de gestion 
et des finances (CGF), visant à 
réduire le déficit budgétaire de 
près de 2 millions initialement 
prévu, constituait tout de même 
une surprise pour les différents 
groupes du Conseil général qui 
nʼen avaient pris connaissance que 
lundi matin. Dʼailleurs, lors de son 
examen, Sergio Santiago, pour les 
Verts,  a regretté la publication 
tardive de lʼamendement qui ne 
permettait pas un véritable débat 
et le Parti socialiste a demandé 
une suspension de séance de dix 
minutes. Lʼamendement en ques-
tion consistait à renoncer à lʼoctroi 
de lʼéchelon salarial automatique 
pour les collaborateurs commu-
naux en 2022, et ce à lʼinstar des 
deux dernières années. Bien que 
sa volonté ne fût pas de rompre 
avec cette mesure, le Conseil com-
munal a finalement concédé, en 
accord avec la CGF qui estimait 
le déficit trop important, de la 
reconduire, notamment en raison 
du contexte. En effet, une baisse 
des cotisations LPP et un passage 
à lʼauto-assurance pour pertes de 
gain pour les employés commu-
naux feront que les salaires ne 
reculeront pas en 2022. 

Lʼamendement nʼenchantait 
aucun groupe, si ce nʼest peut-
être celui de lʼUDC qui recon-
naissait lʼaccepter « sans regret ». 
Socialistes, libéraux-radicaux et 
popistes ont exprimé leur sou-

tien à lʼexécutif. Mais, cela était   
pour le Pop, tandis que le PLR 
espérait que « cela soit la dernière 
fois ». Les Verts, eux, annonçaient, 
en raison de lʼimpossibilité de 
débat, sʼabstenir. Soumis au vote, 
lʼamendement fut accepté par 33 
oui, 1 non et 4 abstentions. Le 
résultat du budget 2022 soumis 
au Conseil général se trouvait, 
ainsi, légèrement modifié de Fr. 
135ʼ000.- et présentait un déficit 
de Fr. 1ʼ852ʼ860.- avec un plafond 
dʼinvestissement relevé à un peu 
moins de 1.7 million.

Amélioration par rapport 
à 2021

Lʼaccueil réservé à ce nou-
veau budget, certes revu mais 
toujours déficitaire, fut nuancé. 
La majorité des groupes a relevé 
une amélioration par rapport à 
2021 et a reconnu la bonne ges-
tion de lʼexécutif et sa recherche 
dʼoptimisation constante et ses éco-
nomies justifiées, mais ont recon-
naissant la nécessité de retrouver 
lʼéquilibre et une situation déli-
cate. Le PLR, par la voix de Malo 
Bortolini, a notamment souligné 
que la commune allait devoir faire 
face « à des choix politiques durs » 
et sʼinterroger sur les projets vrai-
ment profitables. De même, Sergio 
Santiago des Verts a rappelé quʼun 
certain pragmatisme serait néces-
saire pour retrouver un équilibre 
financier. Le Parti socialiste a 
tenu à saluer la transparence de 
lʼexécutif et sa collaboration avec 
la CGF et rappeler les incertitudes 

économiques relatives à la pandé-
mie actuelle.

Le groupe UDC fut le plus 
critique. Même sʼil reconnais-
sait une gestion globale « en soit 
pas mauvaise », il a regretté le 
recours à la réserve de politique 
conjoncturelle et souligné que la 
crise du Covid ne devait pas être 
« un écran de fumée pour masquer 
la spirale négative » des finances 
communales. « L̓ UDC est convain-
cue quʼavec un peu de pression le 
Conseil communal peut encore 
mieux faire », a conclu Niels Ros-
selet-Christ, en ajoutant que son 
groupe ne déposerait pas dʼautre 
amendement, mais refuserait le 
budget. Le Pop, par la voix de 
Philippe Vaucher, lui a répondu 
que les réserves sont faites en 
cas de « coup dur » en réitérant 
sa confiance en lʼexécutif pour 
dépenser avec « bon sens ». En 
réponse aux débats, Frédéric 
Mairy a pris acte pour le Conseil 
communal dʼun accueil mitigé 
mais globalement favorable au 
budget et a tenu à souligner une 
réserve de politique conjonctu-
relle, peu mise à contribution, et 
une fortune communale impor-
tante. Soumis au vote, le budget 
2022 fut accepté sans surprise par 
24 oui, 6 non et 7 abstentions. 
Un vote qui a confirmé la ges-
tion du Conseil communal, mais 
qui nʼa rien dʼun blanc-seing, le 
groupe UDC ayant annoncé vou-
loir proposer des mesures ciblées 
dʼéconomies lors du prochain 
exercice. Gabriel Risold

À lʼordre du jour, lundi dernier, de la séance du Conseil général de Val-de-Travers, lʼexamen et le vote du budget 2022. Un budget défi-
citaire modifié par un amendement de dernière minute du Conseil communal et de la Commission de gestion et des finances et qui a été 
accepté par le législatif.

Nouvelle « structure » 
et débats à venir

Lors du débat sur le budget 
2022, Frédéric Mairy, respon-
sable du dicastère des finances, 
a informé le Conseil général de 
la mise en place dʼune struc-
ture de consultation composée 
de la CGF et dʼun membre des 
groupes qui nʼy sont pas repré-
sentés. Celle-ci aura pour objec-
tif de nourrir la réflexion et 
dʼidentifier des nouvelles pistes 
dʼéconomies pour chaque dicas-
tère, mais sans toutefois rem-
placer la CGF.

Enfin, le groupe des Verts 
a interpellé le Conseil com-
munal au sujet du plafond 
dʼendettement de la commune 
fixé à 85 millions. Frédéric 
Mairy a rappelé que ce pla-
fond avait été fixé en 2009 
alors que la dette sʼélevait à 55 
millions et laissait une large 
marge de manœuvre. Même si 
lʼendettement demeure stable 
aujourdʼhui à hauteur de 58 mil-
lions, le conseiller communal a 
reconnu que les investissements 
votés en 2021 et ceux à venir 
pourraient amener lʼexécutif 
et le législatif à débattre dʼune 
modification de ce plafond, et 
ce déjà peut-être fin 2022.

Collision en chaîne 
à Fretereules

Mardi, à 17 h45, une voiture 
conduite par une habitante de Fleu-
rier, âgée de 20 ans, circulait sur la 
H10 de Rochefort à Brot-Dessous. 
Peu après Fretereules, un pan de 
roche s’est décroché de la paroi 
située sur le bord droit de la route 
pour finir sur la chaussée, juste 
devant la voiture. Cette dernière 
est montée sur le tas d’éboulis, a 
roulé un moment sur ses 2 roues 
gauches pour se déporter sur la voie 
de gauche et entrer en collision avec 
un véhicule conduit par une habi-
tante de Neuchâtel, âgée de 46 ans, 
qui circulait normalement en sens 
inverse. 

À la suite de ce choc, le premier 
véhicule a retraversé la chaussée, est 
monté sur le talus à droite avant de 
s’immobiliser sur sa voie de circula-
tion. Un troisième véhicule, conduit 
par un habitant des Verrières âgé de 
18 ans et qui suivait le premier, a 
également heurté les éboulis malgré 
un freinage énergique. Légèrement 
blessés, la conductrice du premier 
véhicule, la passagère du second et 
le conducteur du troisième ont été 
transportés au RHNe, sites de La 
Chaux-de-Fonds et de Couvet.

Les trois véhicules ont été pris en 
charge par le dépanneur de service 
et l’éboulement a été évacué par le 
service des ponts et chaussées. La 
paroi rocheuse restant instable et 
pour garantir la sécurité des auto-
mobilistes, la route entre Rochefort 
et Noiraigue a été fermée dans les 
deux sens.

Une voiture heurte 
des pierres

Lundi, à 20 h, une voiture 
conduite par un habitant de Cou-
vet, âgé de 38 ans, circulait sur la 
route tendant de Rochefort à Brot-
Dessous. Peu après Fretereules, 
elle heurta des pierres qui s’étaient 
détachées de la paroi rocheuse et 
étaient tombées sur la chaussée. 
Dégâts matériels.

De gauche à droite : Elenya Boscaglia, adjointe à la cheffe de service 
du Guichet social régional à Couvet, Danielle Spigariol, responsable 
d’Unité au Centre social régional Jura-Nord vaudois, Patricia Louvrier 
Favre, présidente du ZC Sainte-Croix Val-de-Travers, Christine Blatty, 
vice-présidente du ZC Sainte-Croix Val-de-Travers, Christelle Isler, 
assistante sociale à Cora, Kelly Paraiso, directrice de Cora, Pamela 
Grandjean, cheffe du service au Guichet social régional à Couvet.
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Covid-19
Niveau d’alerte rouge et nouvelles mesures

Vendredi 10 décembre, 34 
patients Covid étaient hospitalisés 
sur les différents sites du Réseau 
hospitalier neuchâtelois, contre 
seulement 19 une semaine plus tôt. 
Si l’augmentation du nombre d’hos-
pitalisations de cas Covid se pour-
suit au même rythme, la situation 
va rapidement devenir critique.

Après plusieurs mois de calme 
relatif, la pression épidémique se 
fait aussi ressentir dans les EMS. 
Une surveillance particulière est 
effectuée afin d’éviter une perte de 
contrôle qui alimenterait le trans-
fert de résidents vers l’hôpital.

Nouvelles mesures 
cantonales

Face à cette situation aux consé-
quence potentiellement graves 
pour l’ensemble de la population en 

matière d’accès aux soins, le Conseil 
d’État considère qu’il ne peut pas 
attendre les éventuelles nouvelles 
mesures mises en consultations par 
le Conseil fédéral le 10 décembre. 
Il élève par conséquent le niveau 
d’alerte cantonal au rouge et prend 
dès lors de nouvelles mesures qui 
sont entrées en vigueur lundi :

• Extension du port du masque 
pour toutes les manifestations à 
l’extérieur sans certificat Covid-19 : 
les marchés, les marchés de Noël, 
les chorales.

• Établissements publics acces-
sibles uniquement aux personnes 
possédant un certificat Covid-19 
guéri ou vacciné (règle des « 2G ») 
pendant une période limitée. En 
ne permettant l’accès qu’aux per-
sonnes guéries ou vaccinées, le 
risque de contamination des per-

sonnes testées est supprimé. Le test 
ne protège pas contre la maladie.

• Limitation temporaire à 10 
personnes pour les manifestations 
privées. Actuellement, les réunions 
familiales et entre amis repré-
sentent un des moteurs de la trans-
mission du virus. Une limitation de 
la taille permet d’éviter des clusters 
trop importants.

Le Conseil d’État adaptera d’ici 
aux fêtes le dispositif cantonal aux 
éventuelles décisions de la Confé-
dération et procédera à une évalua-
tion régulière de la situation.

Des informations plus détaillées 
sur les mesures valables dans le 
canton sont disponibles à l’adresse 
www.ne.ch/coronavirus

Comm.

La situation épidémiologique se péjore fortement dans le canton de Neuchâtel avec une moyenne 
de 200 cas par jour actuellement. Les chaînes de contamination sont multiples et touchent toutes les 
tranches d’âge avec également les écoles particulièrement impactées.

Dimanche au temple du village, la fanfare lʼUnion 
de Saint-Sulpice a célébré Noël en musique; un concert quʼelle avait 
présenté la veille au temple de Buttes.

© Loïc Valverde

Deux soirées musicales

Dans nos
législatifs

Aux Verrières...

Les conseillers généraux de la 
commune des Verrières ont tenu 
leur séance ordinaire vendredi 10 
décembre.

À l'ordre du jour figuraient le bud-
get 2022, qui a été accepté à l'una-
nimité (déficit de Fr. 129'330.), ainsi 
qu'un crédit de Fr. 215'000.- en vue 
de l'étude de révision du plan d'amé-
nagement (PAL), lui aussi accepté à 
l'unanimité.

...À La Côte-aux-Fées

La séance du Conseil général de 
La Côte-aux-Fées sʼest tenue lundi, 
avec, à lʼordre du jour, le budget 2022 
ainsi quʼune demande de crédit.

Le budget 2022, qui présente un 
déficit de Fr. 357ʼ162.–, ainsi que la 
demande de crédit complémentaire 
de Fr. 65'000.- relatif au changement 
des deux pompes à la station de pom-
page - Semver, ont été acceptés.

Conseil général du 13 décembre : 
budget 2022 déficitaire, l’UDC insatisfaite

Lors des débats sur le budget, 
l’UDC (qui représente aujourd’hui 
la 3e force politique communale) 
a frontalement dénoncé les man-
quements de la commune qui 
conduisent à cette situation pré-
caire qui dure depuis maintenant 
plusieurs années. La situation est 
si mauvaise qu’il nous faut pré-
lever plus d’un million de francs 
dans la réserve conjoncturelle !

Pour notre parti, il est clair que 
les efforts conséquents doivent 
être entrepris sur deux plans :

1. La baisse des dépenses, par 
le biais notamment de micro-éco-
nomies sur les investissements ;

2. Le renforcement de l’attrac-
tivité de la commune, par le biais 
du gel des hausses d’impôts et de 
taxes, la priorisation de l’emploi 
aux Vallonnières et aux Vallon-
niers et le maintien de nos infras-
tructures nécessaires mais sans 
options de luxe.

En outre, l’UDC déplore les 
effets induits par l’extension de 
l’impôt foncier (qui avait été vai-
nement combattue en 2019 par 
l’UDC, seule, face à une majo-
rité complaisante composée de 
la gauche et d’une partie du 
PLR), qui certes rapporte quelque 
800'000.- francs dans les caisses 
communales mais qui, en contre-
partie, décourage fortement les 
investisseurs sur le moyen et long 

DANS NOS PARTIS

POLITIQUES 

DANS NOS PARTIS POLITIQUES 

terme et réduit dès lors drastique-
ment l’attractivité de notre com-
mune !

À l’exigence de l’UDC quant à 
la priorisation de l’emploi pour 
les Vallonnières et les Vallon-
niers face à la rude et toujours 
plus importante concurrence de 
la main-d’œuvre frontalière bon 
marché dans tous les domaines, 
le Conseil communal a sobre-
ment « rappelé que les frontaliers 
rapportent » des deniers à notre 
commune… le Conseil communal 
PS–PLR semble perdre de vue que 
les emplois aux mains des fronta-
liers ne sont pas aux mains des 
habitants de la commune, qui 
pour beaucoup se retrouvent soit 
au chômage, soit contraints de 
quitter la commune vers d’autres 
régions plus favorables. Notre 
commune perd des habitants, 
c’est un fait. Comment peut-on 
dès lors croire que nous attirerons 
significativement plus d’habitants 
dans notre commune si nous ne 
pouvons pas garantir un emploi à 
ces personnes ?

L’UDC reste convaincue que 
des efforts supplémentaires 
peuvent être entrepris par le 
Conseil communal PS-PLR. L’UDC 
n’est pas avare en propositions et 
restera vigilante en proposant 
cette année un train de mesures 
d’économies ciblées sur les dos-
siers qui seront traités au sein du 
législatif communal. Nous saluons 

toutefois la pertinence de l’amen-
dement du Conseil communal, 
approuvé à une large majorité, 
qui prévoit le gel de l’échelon 
communal pour un an ainsi que 
le passage à un système d’auto-
assurance, un « risque » raison-
nable qui engendre une économie 
de quelque 150'000.- francs ; à ce 
sujet, face à l’invective de l’ex-
trême gauche (POP) qui accusait 
l’UDC de vouloir fouler aux pieds 
la fonction publique au profit 
du secteur privé par son soutien 
« sans regret » à cet amendement, 
nous avons également rappelé 
que l’économie vit du fruit du 
secteur privé, qui est un créateur 
de richesses, là où les collectivités 
publiques (qui pourtant jouissent 
de conditions salariales et sociales 
sensiblement supérieures à celles 
du secteur privé) ne subsistent 
que par les contributions de ces 
mêmes créateurs de richesses et 
non par ses propres moyens.

Ces intenses débats et ces 
quelques ajustements ont quand 
même conduit au refus una-
nime du budget final par l’UDC, 
une fois de plus seule face à une 
majorité composée de la gauche et 
d’une majeure partie du PLR qui 
a approuvé le budget 2022 défi-
citaire.

UDC Val-de-Travers,  
Niels Rosselet-Christ

Service de défense
incendie et de secours

Aucune intervention pour les 
sapeurs-pompiers du SDIS.
Plus d'infos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

Aventuriers

Comment Rudolf Lindt décou-
vrit-il la recette du meilleur choco-
lat du monde? Et comment Henri 
Nestlé inventa-t-il la farine lactée? 
Qu’est-ce qui poussa Antoine Le 
Coultre à fabriquer les pignons les 
plus précis du monde, malgré les 
obstacles et les échecs? Pourquoi 
Carl Franz Bally se mit-il à fabri-
quer des chaussures? Auteur de 
bestsellers, Alex Capus explore la 
vie inattendue de dix inventeurs 
hors norme qui ont créé voici plus 
d’un siècle des entreprises suisses 
devenues mondiales. Il se révèle 
une nouvelle fois brillant narra-
teur. Avec humour et finesse, il 
dépeint des situations personnelles 
et sociales, des aventures entre-
preneuriales et humaines, fondées 
sur de rigoureuses recherches his-

DES
LIVRES

DES LIVRES

toriques. Il présente ainsi le pano-
rama d’une époque dans laquelle 
l’indépendance, la curiosité, le 
courage et la ténacité ont triomphé 
de toutes les difficultés et posé les 
bases de puissantes entreprises..

En vente libre sur  
www.cabedita.ch et en librairie.

Comm.
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T  032 861 55 55  |  info@arelectricite.ch  

PARTICULIER 
L’ENDROIT LE PLUS 
PRATIQUE POUR 
RECHARGER VOTRE 
VÉHICULE ÉLECTRIQUE 
EST À LA MAISON
Plus de 90 % des propriétaires 
de véhicules électriques 
rechargent leur voiture quoti- 
diennement ou hebdomadaire-
ment depuis leur domicile.

PPE / LOCATIF
ÉVITEZ LA SURCHARGE 
AVEC LA GESTION
DYNAMIQUE DES CHARGES
Un système de gestion dynamique 
des charges supprime le risque 
de surcharge, il restreint la 
puissance maximale de recharge 
quand plusieurs véhicules charge-
ront en simultané.

GÉRANCE
RÉPONDEZ À LA 
DEMANDE CROISSANTE 
EN RECHARGE DE 
VÉHICULES ÉLECTRIQUES
Le nombre de conducteurs de véhi-
cules électriques augmente 
rapidement. Même si le besoin 
actuel semble être couvert en ins-
tallant une seule borne de recharge 
par bâtiment, le prochain véhicule 
de choix pour la plupart des 
consommateurs sera électrique.

ENTREPRISE
DES SOLUTIONS DE 
RECHARGE POUR 
VOS COLLABORATEURS
Un système qui offre une 
solution réduisant son empreinte 
carbone et améliorant 
la considération de chacun.

SUBVENTION DE CHF 
800.– / POUR LES 

BORNES PARTAGÉES
dès le 01.01.2022

UNE SOLUTION DE RECHARGE 
TOURNÉE VERS LE FUTUR, 

AVEC NOUS C’EST POSSIBLE

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28
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Place-d’Armes 15 - Tél. 032 861 10 28 - e-mail: info@courrierhebdo.ch

Place-d’Armes 15 - Tél. 032 861 10 28 - e-mail: info@courrierhebdo.ch

Les Messieurs Luthiers, Fr. 25.-
Werner et Alexandre Jacot
Textes de Jacques-André Steudler

La Vie au Vallon Fr. 20.-
Textes de Claude-Alain Kleiner et photographies de François Charrière

Les Cahiers du Val-de-Travers
N°1 Le Château de Môtiers Fr. 15.-
Texte de Eric-André Klauser et photographies de Jean-Jacques Charrère

N°3 La Société des Paysans Fr. 15.-
Texte de Jacques-André Steudler

N°4 Collège du Val-de-Travers - 125e anniversaire Fr. 15.-
N°5 Les noms et les armoiries Fr. 25.-
des onze communes du Val-de-Travers
Texte de Eric-André Klauser et photographies de François Charrière

Les Messieurs Luthiers, Fr. 25.-
Werner et Alexandre Jacot
Textes de Jacques-André Steudler

La Vie au Vallon Fr. 20.-

Textes de Claude-Alain Kleiner et photographies de François Charrière

Les Cahiers du Val-de-Travers

N°1 Le Château de Môtiers Fr. 15.-
Texte de Eric-André Klauser et photographies de Jean-Jacques Charrère

N°3 La Société des Paysans Fr. 15.-
Texte de Jacques-André Steudler

N°4 Collège du Val-de-Travers - 125e anniversaire Fr. 15.-

N°5 Les noms et les armoiries Fr. 25.-
des onze communes du Val-de-Travers
Texte de Eric-André Klauser et photographies de François Charrière

Livres de chez nous
nous vous proposons les ouvrages suivants en vente à l’imprimerie

Livres de chez nous
nous vous proposons les ouvrages suivants en vente à l’imprimerie

150 ans Courrier du Val-de-Travers hebdo Fr. 15.-

Bouchers, boulangers et voituriers Fr. 25.-
d’autrefois au Val-de-Travers Textes de Jacques Kaeslin

Les Cahiers Lermite

N°1 Les Ateliers de Lermite Fr. 25.-
Textes de Maurice Chappaz, Roland Bouhéret, Claudévard
et Pierre Siegenthaler

N°2 Lermite et la Musique Fr. 25.-
Études et témoignages

N°4 Lermite à Saignelégier Fr. 25.-
Textes de Jean-Pierre Monnier, Marie-Claire et Pier-Angelo Vay

Petit cahier de souvenirs Fr. 25.-

150 ans Courrier du Val-de-Travers hebdo Fr. 15.-

Bouchers, boulangers et voituriers Fr. 25.-
d’autrefois au Val-de-Travers Textes de Jacques Kaeslin

Les Cahiers Lermite

N°1 Les Ateliers de Lermite Fr. 25.-
Textes de Maurice Chappaz, Roland Bouhéret, Claudévard
et Pierre Siegenthaler

N°2 Lermite et la Musique Fr. 25.-
Études et témoignages

N°4 Lermite à Saignelégier Fr. 25.-
Textes de Jean-Pierre Monnier, Marie-Claire et Pier-Angelo Vay

Petit cahier de souvenirs Fr. 25.-
Compilé par Ingrid Wilson
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Goût & Région 
vous souhaite
de joyeuses fêtes !

L’hôtel de l’Aigle vous propose  
un menu de fête gourmand et savoureux 
jusqu’au 6 janvier
> hotel-aigle.ch

Les Mines d’asphalte vous attendent  
le 31.12 pour passer le cap avec vous
> mines-asphalte.ch/nouvel-an

Pour les amateurs de ski de fond,  
le Bus des neiges vous emmène  
au pied des pistes
> schneetourenbus.ch/fr/itineraires

info@gout-region.ch   +41 32 864 90 64

Nos boutiques de produits du terroir  
à l’Aigle ou à Noiraigue regorgent 
d’idées cadeaux
> shop.gout-region.ch/

032 861 2008
GR E N I E R  1 1
2114 FLEURIER

Vendredi 17 décembre 
Papet neuchâtelois 

avec saucisse au foie
•••

Dimanche 19 décembre 
Grenadin de veau 

et croûte aux morilles
•••

Sur réservation 
Tripes
•••

Aussi à l’emporter

Au pied  
de cochon
Chez Mattraz 
2117 La Côte-aux-Fées
Chr. Bezençon : 079 648 13 33

Auberge
Boucherie de campagne

Fermé du vendredi 24 décembre à 15 h
au mardi 4 janvier 2022

* * *

Nous remercions notre � dèle clientèle
et lui souhaitons nos meilleures vœux

pour la nouvelle année.

 

CORA vous souhaite  

D E  J O Y E U S E S  F Ê T E S  
 D E  F I N  D ’ A N N É E   

 

Le CORA sera fermé du 24 décembre 2021 au 10 janvier 2022. 

Nous nous réjouissons de vous retrouver dès le mardi 11 janvier. 

Prenez bien soin de vous. 

KELLY PARAISO 
Directrice  

CHRISTELLE ISLER 
Assistante sociale 

MARIE-LAURE 

BIANCHI 
Collaboratrice 
administrative  

CORINNE BOILLAT 
Gestionnaire du Bric-

à-Brac 

 
 
MARIA GUERRIERO 

Intendante 

 

EMS Les Sugits         
Rue de l’Hôpital 31
2114 Fleurier 
Tél. 032 862 13 00 - e-mail : EMS.LesSugits@ne.ch 

Entrée en fonction : de suite ou à convenir

L’établissement médico-social Les Sugits à Fleurier est un lieu de vie d’une 
capacité de 56 lits qui accueille des personnes âgées nécessitant une assistance.
Au sein de notre équipe du service de l’administration, nous recherchons à 
repourvoir par un contrat à durée indéterminée, de suite ou à convenir :

Le poste de responsable de la comptabilité à 80 %
en charge également d’autres tâches administratives

de manière polyvalente

L’EMS Les Sugits applique les conditions de travail de la convention collective 
de travail CCT Santé 21. Il est membre de l’anempa.

Si vous êtes intéressé-e et disponible, motivé-e à rejoindre une institution 
reconnue et dynamique, nous attendons votre dossier de candidature complet 
(lettre de motivation, CV, diplômes et certifi cats de travail) par courriel à
EMS.LesSugits@ne.ch ou par courrier à l’adresse : EMS Les Sugits, direction, 
rue de l’Hôpital 31, 2114 Fleurier 

Contacts : Pour tous renseignements, la direction de notre établissement se tient 
volontiers à disposition par mail ci-dessus ou par téléphone (032 862 13 00).

pour compléter ses équipes de nettoyage
cherche

Collaborateurs / trices à temps partiel
(20% à 50%, le matin et/ou fi n de journée)

Exigences : parler français - permis de conduire

Si vous êtes intéressés ou pour toute information, s’adresser à :
Jacques Viette,  Citadelle 4, 2114 Fleurier

Tél. 032 861 44 43, Mobile 079 279 66 61, jacques.viette@bluewin.ch

JACQUES VIETTE
NNETTOYAGEETTOYAGE

EENTRETIENNTRETIEN

CCONCIERGERIEONCIERGERIE

« Soutenez-nous» 
À partir de Fr. 50.– de don

vous recevrez en cadeau NOTRE CALENDRIER 2022

POUR VOS YEUX  14 photos originales et inédites
POUR VOTRE INFORMATION les fêtes et événements importants 

les jours fériés et  vacances neuchâteloises
POUR VOTRE ORGANISATION  de grands espaces réservés pour vos annotations

CH57 0076 6000 1030 0199 7 - Imprimerie Montandon Sàrl - « Courrier du Val-de-Travers » - 2114 Fleurier

www.bourquinsa.ch
Emballages en carton et carton ondulé

Nous sommes un groupe actif dans l’industrie de l’emballage en
carton et carton ondulé avec plusieurs sites en Suisse. 
Pour notre site de Couvet, nous recherchons un :

Aide-conducteur de ligne, 100 %
pour la transformation du carton ondulé

(impression, découpe, pliage, collage d’emballages en carton ondulé)

Votre activité :
  Approvisionner la machine en feuilles ou en pièces découpées
  Réceptionner et palettiser les pièces découpées ou collées
   Aider au réglage de la machine
   Contrôler la qualité du produit
   Remplacer le conducteur de machine

Votre profil : 
   Quelques années d’expérience en production industrielle
   Bonnes connaissances du français
   Bonne compréhension technique
   Connaissances de base en informatique
   Bonne constitution physique, consciencieux, polyvalent, autonome
   Disposé à travailler en équipe (2x8)

Intéressé ? 
Envoyez votre dossier complet à c.vaudan@bourquinsa.ch
Bourquin SA, Chantal Vaudan, Rue de la Gare 3, 2108 Couvet

Nous répondons uniquement aux profils qui correspondent à notre 
recherche. Si vous ne recevez aucune réponse dans les 15 jours, 
veuillez considérer que votre candidature n’a pas été retenue

D E  F I N  D ’ A N N É E
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Au goût du jour et du Vallon

Dans un souci de répondre aux 
suggestions de bonifications de ses 
clients et de ses membres, le comité 
du Foyer a entrepris plusieurs pro-
jets ces dernières semaines. Ainsi, 
la vieille caisse enregistreuse – qui 
a bien vécu – a laissé place à une 
caisse électronique depuis le 20 
novembre. Son système de scan-
ning permet désormais de connaître 
l’état précis des stocks, d’affiner 
les commandes dans le temps, de 
réduire les invendus et d’analyser 
les marges du magasin en temps 
réel. Le comptable dispose aussi 
d’une vue précise de la santé finan-
cière du commerce. Cette évolu-
tion est importante pour le comité 
bénévole qui souhaite donner de 
nouveaux atouts à la coopérative 
qui est garante d’emplois et de vie 
sociale au village.      

Ouverture le mercredi 
après-midi aussi

L’envie de rajeunissement et de 
miser encore davantage sur les den-
rées locales a également guidé leur 
démarche. C’est dans cette optique 
que la gamme des produits frais 
a été renouvelée. La Boulangerie 
Vuissoz de Sainte-Croix a été choi-
sie pour alimenter Le Foyer en mul-
tiples viennoiseries qu’il est pos-
sible de réserver. Des œufs de La 

Brévine, en vente à l’unité, garni-
ront également les rayons. Durant 
la période hivernale, des tomates 
séchées du pays et du saumon fumé 
de Fleurier seront mis à l’honneur. 
Et pour profiter de tout ça, sachez 
que vous pourrez dorénavant aussi 
venir faire vos courses à Buttes le 
mercredi après-midi. 

Demain, de bonnes 
affaires… à faire !

Outre ces changements sur le 
fond du fonctionnement du maga-
sin, la forme a été soignée pour les 
fêtes de fin d’année. Les vitrines 
ont ainsi été décorées par les béné-
voles. Quant au dossier de ravale-
ment complet du lieu, il est encore à 
l’étude et le comité analyse actuelle-
ment différentes variantes possibles. 
Notez encore que Le Foyer célébrera 
sa traditionnelle journée de l’Avent 
demain vendredi 17 décembre avec 
10% de réduction sur une très large 
partie de l’assortiment (excepté 
poste, loterie, tabac et alcool). Il 
vous convie aussi le 24 décembre dès 
9 h devant le magasin pour partager 
un verre de thé ou de vin chaud. 
De quoi maintenir la bouillonnante 
effervescence qui grésille actuelle-
ment dans les murs de la coopérative 
butterane.  

Comm.

Le saviez-vous ? Oui saviez-vous qu’il est sorti des congélateurs 
du magasin Le Foyer de Buttes davantage de glaces artisanales de la 
Ferme du Ranch que de tout autre surgelé au cours de la première 
quinzaine de décembre ? Et saviez-vous aussi que pour cette même 
période, il s'est vendu plus de bières de la Brasserie artisanale du 
Vallon que de tout autre brasseur ? Eh bien, c’est grâce à l’un des 
derniers investissements de la Société coopérative de consommation 
qu’on peut vous le dire !

Une histoire qui « conte » vraiment

Ce n’est pas Yann Gremaud qui 
m’a sollicité pour écrire cet article, 
l’homme cultive au contraire 
la discrétion et aspire à une vie 
simple. C’est moi qui ai souhaité 
donner de la lumière à un exemple 
de résilience. Pas pour donner de 
leçon, pour montrer que dans la 
vie réelle tout ne se passe pas 
toujours comme dans un conte 
de Noël. Mais avec un bon état 
d’esprit, toutes les épreuves sont 
surmontables et c’est ce message 
d’espoir qui est important. Car la 
réalité vaudra toujours plus que la 
fiction. « Personne ne frappe aussi 
fort que la vie », corrobore le Fleu-
risan. « Tout va très vite et tout peut 
rapidement dépasser la fiction. Que 
ce soit dans le bon ou le mauvais 
sens. Par exemple, j’ai perdu trois 
enfants d’un côté et j’ai deux mer-
veilleuses filles de l’autre (Alizée et 
Karissa). Dans tous les cas, il ne 
faut jamais arrêter d’avancer et gar-
der foi en l’avenir. »      

Colonne vertébrale sauvée 
par un Tupperware

Cette philosophie de vie, le Val-
lonnier de 40 ans l’a rapidement 
appliquée au domaine profession-
nel après avoir effectué toutes ses 
classes au Vallon. « J’ai passé mon 
CFC de maçon en 2002 avant de 
faire mon école de recrues et celle 
de sous-officiers. Par la suite, j’ai 
voulu obtenir le grade de 1er lieu-
tenant mais ça n’a pas fonctionné 
comme je le souhaitais et je suis donc 
revenu à la maçonnerie. » Il y est 
resté onze ans avant de se lancer 
dans un nouveau challenge au sein 
de l’entreprise Rolex à Bienne en 
2011. « Malheureusement, au bout 
de trois semaines, j’ai eu l’accident 
qui a changé la suite de ma vie. » 
Cet accident est aussi bête qu’il 
n’a été dévastateur. Une seconde 
d’inattention, une mauvaise chute 
dans un escalier et des années à en 
payer le prix.

« Je me suis tordu la cheville, la 
malléole a touché le sol à 90 degrés, 
je n’ai pas réussi à me rattraper et 

En cette période de fêtes de fin d’année, les contes de Noël et autres films ronflants de 
cette veine abondent de toute part. Et avec eux, des scénarios cousus de fil blanc sans relief 
et toujours identiques. Rien de tel qu’une bonne histoire bien réelle pour donner un peu de 
corps à ce mois de décembre. Cette histoire, c’est celle pleine de rebondissements de Yann Gre-
maud. Littéralement mis à terre par la vie, passé proche de perdre une jambe et malmené par 
le sort, il s’est relevé et a dû réapprendre à marcher à 33 ans. « L’âge du Christ », évoque-t-il en 
symbole. 

j’ai chuté. J’ai frappé l’os de la nuque 
sur le nez d’une marche et ça m’a 
séché instantanément. » À l’hôpital, 
les médecins ont eu peur pour sa 
colonne vertébrale mais elle n’a 
finalement rien eu grâce… au Tup-
perware que Yann Gremaud avait 
dans son sac à dos pour le repas de 
midi. « Après deux semaines d’ar-
rêt, on pensait que tout était réglé 
et j’ai pu reprendre le travail. » En 
fait, il ne le savait pas mais le pire 
était encore à venir. « Ça n’allait 
clairement pas, je n’arrivais pas à 
marcher normalement. Ma cheville 
gauche me lâchait constamment 
et je tombais. Quand je marchais, 
c’était comme si mes doigts de pied 
regardaient vers la gauche et mon 
pied se surélevait. »           

12 centimètres de tendon 
d’Achille sectionnés

Voyant que leur employé boi-
tait et avait du mal à travailler 
debout, Rolex l’a alors licencié. 
« Le directeur est venu me parler et 
il m’a dit de me soigner et de reve-
nir le voir lorsque ça irait mieux. Je 
pensais que ça allait prendre trois 
mois mais ça a mis trois ans. J’ai eu 
exactement 37 mois d’assurance. » 
Sa malheureuse chute avait laissé 
des traces profondes. Son nerf 
sciatique était sorti de sa gaine 
et empêchait tout point d’équi-
libre. De longs mois de béquilles 
avec jusqu’à 80 gouttes de Tramal 
par jour ont donc été nécessaires. 
« Comme j’avais une trentaine d’an-
nées, je souhaitais qu’on trouve un 
moyen moins radical que l’opéra-
tion. Mais mon chirurgien a insisté 
pour tenter de régler le problème et 
j’ai accepté. » Douze centimètres 
de tendon d’Achille lui ont alors 
été retirés et la douleur sciatique 
a disparu. Pour protéger son ten-
don d’Achille fragilisé, il a marché 

deux mois avec un Vacoped au 
pied gauche (orthèse de maintien, 
entre la bande et le plâtre). 

Contre toute attente, 
il a repris le karaté

« C’était très important car si vous 
perdez l’usage du tendon d’Achille 
vous perdez l’usage de votre jambe. 
Ce qui aurait pu être mon cas. Après 
le Vacoped, j’ai réappris à marcher 
à 33 ans en clinique de réadaptation 
en Valais (2014). Petit à petit, j’ai 
retrouvé mes sensations et tout est 
presque comme avant aujourd’hui. » 
Dès avril 2015, il a pu renouer 
avec le monde du travail à travers 
différents stages mis sur pied par 
l’assurance invalidité (qui n’est 
jamais intervenue financièrement 
en sa faveur). Il a ensuite œuvré 
à la Villa Florius durant près de 
3 ans et il est maintenant engagé 
par l’antenne d’Oseo à Travers. 
« Depuis février 2021, je forme les 
requérants d’asile pour tout ce qui 
est technique et entretien de bâti-
ment. » 

Et alors que ses médecins lui 
avaient dit qu’il ne pourrait plus 
faire de sport de contact, ce pas-
sionné de karaté n’a rien lâché 
de ce côté-ci non plus. « J’ai com-
mencé par faire du ping-pong en 
2017. Après deux ans, j’ai senti que 
mon corps pouvait aller plus loin et 
j’ai repris le karaté à Buttes. J’ai 
aussi pu reprendre le ski. Cela m’a 
fait un bien fou. Vous savez, j’étais 
tout en bas sur le plan personnel, sur 
le plan physique et sur le plan men-
tal. Et quand on est tout en bas, la 
seule chose à faire est de remonter. »  
Et même s’il a pris des coups dans 
cette remontée, Yann Gremaud 
n’a jamais flanché, comme sur un 
dojo ! Son happy end, c’est à lui 
qu’il la doit et à personne d’autre.  

Kevin Vaucher

Après des années de galères, Yann Gremaud a même pu regoûter à sa 
passion du karaté.

 Chroniquerégionale

Ma dame, ma terre
« Mieux vaut se raconter des his-

toires et être heureux, mieux vaut 
accepter l’autre avec sa mystérieuse 
réalité. »

Isaac Akréi s’est toujours évertué 
à aider son prochain. Aujourd’hui 
directeur d’une agence d’aide à la 
personne, il en vient à s’oublier 
lui-même. Mais lorsqu’une mission 
l’amène à rencontrer Madeleine 
Laborde, une femme aigrie au lan-
gage fleuri, sa patience est mise à 
rude épreuve.

Au premier abord, ils sont dia-
métralement opposés. Et pourtant, 
au fil de leurs échanges tumultueux, 
une certaine fascination voit le jour 
entre ces deux âmes en peine. Et si la 
guérison résidait dans l’acceptation 
de l’autre ?

Un roman émouvant sur l’iden-
tité et le passage du temps !

« Ma dame, ma terre », par Véro-
nique Wütrich, (ancienne Vallon-
nière) en vente au Kiosque Wenker à 
Couvet.  Comm.

DES
LIVRES

DES LIVRES

Vallonniers diplômés
Cʼest par voie postale que la 

Haute École pédagogique Bejune 
a remis 254 titres, dont cinq à des 
Vallonniers.

Diplôme dʼenseignement 
degré primaire : Kathleen Bra-
ghini, Le Mont-de-Buttes ; Orane 
Huguenin-Virchaux, Couvet ; Lau-
rent Wenker, Couvet.

Diplôme dʼenseignement 
degré secondaire 1 et écoles 
de maturité : Yann Jeanneret, 
Môtiers.

Certificate of advanced stu-
dies (CAS) formatrice en éta-
blissement : Taciana Pétremand, 
Boveresse.
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L̓assemblée générale de la fan-
fare lʼHarmonie de Môtiers sʼest 
tenue le 5 novembre dernier ; les 
personnes suivantes ont été nom-
mées au comité.

Président : Cédric Andrié
Vice-président : André Haefliger
Caissière : Jessy Robert
Secrétaire correspondance : 
Angélique Christen

Secrétaire aux verbaux : Mélanie 
Cirillo
Assesseurs : Christelle Merkli et 
Nelly Muller

Lors de cette assemblée, Yaël 
Brunner a démissionné. Ses pou-
voirs sont donc éteints.

Comm.

Association les Travers du Vent
Chasseron : projet éolien 
de la Grandsonnaz contesté par de 
nombreux particuliers et organisations

BirdLife, Helvetia Nostra, Pro 
Natura Vaud, la Fondation pour la 
protection du paysage, ainsi que 
Paysage Libre Vaud, Vol au Vent 
et Les Travers du Vent : toutes ces 
organisations dénoncent l’impact 
environnemental du projet éolien 
prévu au Chasseron, au lieu-dit « la 
Grandsonnaz », non loin de l’arri-
vée des remontées mécaniques de 
La Robella.

Le projet prévoit la construc-
tion de 15 machines de 150 mètres 
de hauteur. L’intervention prévue 
est d’une rare ampleur : en plus 
des turbines et de leur énorme 
socle, pas moins de 15 kilomètres 
de nouvelles routes d’accès et le 
défrichement définitif de 60’000 
m2 de pâturages boisés seraient 
nécessaires. Alors que les autori-
tés ne cessent de nous alerter sur 
la grave érosion de la biodiversité, 
ce projet genevois met en danger 
plusieurs espèces d’oiseaux pro-
tégés et en voie de disparition, 
dont le grand tétras, ainsi que des 
chauves-souris figurant sur la liste 
rouge des espèces menacées. De 
retour dans nos contrées, l’aigle 
royal voit sa survie gravement 
compromise.

Les Travers du Vent déplorent 
également l’absence totale de coor-
dination entre les cantons de Vaud 
et de Neuchâtel, qui aboutit à la 
planification de 6 parcs éoliens de 
part et d’autre de la frontière inter-
cantonale au-dessus du Val-de-Tra-
vers, soit 85 machines au total.

Il est inutile de souligner ici 
l’incompatibilité totale du pro-

jet avec la préservation du patri-
moine paysager. Classé à l’inven-
taire cantonal vaudois des monu-
ments naturels et des sites, le site 
du Chasseron est très apprécié 
des randonneurs et autres adeptes 
d’activités sportives douces, et tout 
particulièrement de la population 
du Val-de-Travers.

Les Travers du Vent jugent par 
ailleurs troublant que le canton 
de Genève, qui bénéficie d’excel-
lentes ressources en vent, préfère 
spolier les paysages de l’Arc juras-
sien plutôt que d’envisager des 
projets éoliens dans ses propres 
campagnes.

Comm.

La centrale éolienne à la Grandsonnaz, sur les hauteurs du Val-de-
Travers, fait face à un fort vent contraire. Pas moins de sept organi-
sations ont déposé une opposition contre un projet qui impacterait 
fortement le Vallon. Plusieurs centaines de particuliers ont égale-
ment déposé une opposition individuelle. Les services industriels de 
Genève (SIG), promoteurs du projet, ne semblent pas être les bienve-
nus dans nos paysages préservés.

Centrale éolienne de la Grandsonnaz, vue depuis l’hôtel  
du Chasseron.

© Paysage Libre Suisse

La passerelle du bon sens

L’histoire de cette rénovation 
débute dès 2016 avec l’analyse des 
ponts communaux enjambant les 
différents cours d’eau de la com-
mune de Val-de-Travers. Le pont 
de la Citadelle a récolté l’une des 
moins bonnes notes de cette ana-
lyse puisque son état a été jugé 
alarmant (zone rouge). Rappelons 
qu’il avait été interdit au trafic 
motorisé en son temps par la com-
mune de Fleurier (oui ça date un 
peu) et réservé uniquement au pas-
sage des piétons. Après ce rapport, 
le service de la voirie est intervenu 
à plusieurs reprises pour le main-
tenir en état. Mais c’était comme 
mettre des sparadraps sur une 
jambe de bois et il devenait urgent 
de « soigner la plaie » définitive-
ment. Ainsi, le Conseil communal a 

abordé ce sujet et mandaté le dicas-
tère des infrastructures pour trou-
ver une solution à la mesure des 
capacités financières communales.

La voirie a mis hors-sol 
toute concurrence

L’esquisse a été élaborée au 
sein du service de la voirie et un 
ingénieur a établi les plans défini-
tifs en déterminant les différents 
matériaux qui allaient être utilisés 

Cela faisait bien quelques longues années que le pont de la Citadelle devait être pris en main. Ne 
cessant de se dégrader malgré un entretien courant, il était grand temps d’imaginer son remplacement. 
Au début de l’année, décision a été prise de le remplacer et le dicastère des infrastructures a alors établi 
l’esquisse de la nouvelle passerelle. Le dossier a ensuite été transmis à un ingénieur pour la réalisation 
des plans et la demande de permis de construire. Pour des raisons financières, ce nouvel ouvrage a été 
assemblé par le service de la voirie, ce qui a permis de réaliser une construction à l’interne, avec des 
coûts maîtrisés.

dans ce projet. « Une structure en 
fer de 8 mètres de long, de 20 centi-
mètres de haut et 1.5 mètre de large 
constitue la base de la construction. 
Cette structure est recouverte de pla-
teau en pin noir imputrescible de la 
région, ce qui devrait permettre de 
tenir au moins une dizaine d’années 
sans que le bois ne se dégrade », pré-
cise le voyer chef Jean-Marie Met-
traux. Des barrières de sécurité 
ainsi que deux mains courantes 
(barres de soutien en hauteur) font 
aussi partie du lot. Les différentes 
parties du pont ont été assemblées 
par les hommes de la voirie. « J’ai 
de la chance de pouvoir compter sur 
des employés polyvalents capables de 
mener à bien de tels projets et ainsi 
permettre de diminuer les coûts pour 
notre collectivité. » 

Conduites de gaz et de télé 
sous le pont

Au final, la passerelle aura coûté 
environ 30’000 francs. Une somme 
raisonnable en regard des 160’000 
francs qui avaient été annon-
cés lors de l’analyse de détail. La 
construction sera légèrement suré-
levée par rapport à la précédente, 
le gabarit hydraulique de la rivière 
va ainsi être augmenté de 24 cen-
timètres. « Cela permet de répondre 

Jean-Marie Mettraux au milieu de ses hommes qui ont concrétisé 
manuellement ce projet.

à la demande du Service des ponts 
et chaussées de diminuer les risques 
de débordement en cas de grosses 
crues. Il est à noter qu’un mur de 
soutien au milieu de l’ancien pont a 
été démoli, permettant d’améliorer le 
débit à cet endroit. » Le voyer chef 
et son équipe ont quand même eu 
quelques surprises. « Une conduite 
de gaz et une autre pour la télévi-
sion passaient sous le pont qui a été 
détruit. Il a donc fallu trouver des 
solutions avec les partenaires concer-
nés pour maintenir ces connexions. » 
Seuls les piétons et les vélos seront 
autorisés à utiliser cette nouvelle 
passerelle.

Rampes adaptées aux 
personnes à mobilité 
réduite 

Les travaux de déconstruction 
ont commencé à mi-novembre de 
cette année et la mise en service 
définitive de la passerelle se fait 
ces jours-ci. « On est dépendant des 
caprices de la météo mais norma-
lement les travaux seront terminés 
avant Noël », assure Jean-Marie 
Mettraux. D’un point de vue pra-
tique et sécuritaire, les garde-
corps (barrières) feront 1,2 mètre 
de haut, avec un treillis posé de 
chaque côté. « Nous avons opté 
pour du treillis pour faciliter la pose 
et surtout pour empêcher de pouvoir 
glisser la tête ou les mains. Cela 
limite ainsi les risques de blessures 
pour les enfants. Et nous avons aussi 
pensé aux personnes âgées en instal-
lant une main courante de chaque 
côté. Les gens qui ont un peu de peine 
à marcher pourront traverser la pas-
serelle sans problème. » Les mains 
courantes, tout comme les rampes 
d’accès adaptées aux personnes 
à mobilité réduite (pente de 6% 
maximum), sont ajoutées une fois 
que la structure est en place. Tout 
est prêt, la voie est libre !

Kevin Vaucher

Nouveau comité pour la fanfare 
l'Harmonie de Môtiers

© Loïc Valverde

Léa Parmigiani a ouvert les portes de son atelier

L̓atelier Léa Parmigiani orga-
nisait ses portes ouvertes de 
Noël durant trois jours à Couvet. 
L̓occasion pour les visiteurs de 
découvrir les créations de lʼatelier 
de plus près et de trouver des 
cadeaux de Noël à glisser sous le 
sapin.

 Chroniquerégionale
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Animal
De Cyril Dion, documentaire.

Bella et Vipulan ont 16 ans. Une 
génération persuadée que leur 
avenir est menacé. Changement 
climatique, 6e extinction de masse 
des espèces... d’ici à 50 ans leur 
monde pourrait devenir inhabi-
table. Ils ont beau alerter mais 
rien ne change vraiment. Alors ils 
décident de remonter à la source 
du problème : notre relation au 
monde vivant. Tout au long d'un 
extraordinaire voyage, ils vont 
comprendre que nous sommes 
profondément liés à toutes les 
autres espèces. Et qu'en les sau-
vant, nous nous sauverons aussi. 
L’être humain a cru qu’il pouvait 
se séparer de la nature, mais il est 
la nature. Il est, lui aussi, un Ani-
mal.

S.O.S fantômes :  
l'héritage
De Jason Reitman, aventure, 
action, comédie, avec Carrie Coon, 
Finn Wolfhard, Mckenna Grace...

Une mère célibataire et ses deux 
enfants s'installent dans une petite 
ville et découvrent peu à peu leur 
relation avec les chasseurs de fan-
tômes et l'héritage légué par leur 
grand-père.

Clifford
De Walt Becker, famille, aventure, 
comédie, avec Russell Peters, Darby 
Camp, Jack Whitehall...

Emily Elizabeth, une jeune 
collégienne, reçoit en cadeau de 
la part d’un magicien un adorable 
petit chien rouge. Quelle n’est pas 
sa surprise quand elle se réveille 
le lendemain dans son petit appar-
tement de New York face au même 
chien devenu... géant ! Sa mère, 
qui l’élève seule, étant en voyage 
d’affaires, Emily s’embarque avec 
son oncle Casey, aussi fantasque 
qu’imprévisible, dans une aventure 
pleine de surprises et de rebon-
dissements à travers la Grosse 
Pomme. Adapté du personnage 
adoré de la célèbre série de livres 
Scholastic, Clifford va donner au 
monde une grande leçon d’amour !

Matrix resurrections
De Lana Wachowski, science 

fiction, action, avec Keanu Reeves, 
Carrie-Anne Moss, Jada Pinkett 
Smith...

Quatrième volet de la saga 
« Matrix », lancée en 1999

Ridicule
De Patrice Leconte, drama-

tique, avec  Charles Berling, Jean 
Rochefort, Fanny Ardant.

À travers les aventures de Gré-
goire Ponceludon de Malavoy, issu 
d'une famille d'ancienne noblesse 
tombée dans la précarité, une 
étude de la cour de Louis XVI et 
ses antichambres à Versailles en 
1780, où déjà la spiritualité avait 
pour ennemi mortel le ridicule.

2 1 0 8  C O U V E T
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U3a : fête de Noël

Mardi 21 décembre, à 14 h 15, 
à l'Aula des Jeunes-Rives à Neu-
châtel, fête de Noël ouverte aux 
membres de toutes les antennes.

La fête de Noël permet aux 
membres de toutes les antennes 
de se retrouver pour passer un 
moment festif et convivial, pour 
savourer les petits plaisir et sou-
venirs de l'existence. Nous vous 
réservons une formule pleine de 
surprises et de douceur (s). Un ren-
dez-vous qui marie culture, intelli-
gence et chaleur humaine.

Comm.

Finissage à Bleu de Chine

Vous pouvez encore voir, revoir et écouter notre exposition jusqu’à 
dimanche. La galerie est ouverte vendredi, samedi et dimanche de 15 h  
à 18 h mais vous pouvez aussi faire une visite privée en prenant rendez-
vous au 032 861 28 87 ou ioset@bluewin.ch.

Une fois n’est pas coutume, nous exposons les œuvres de 4 artistes. On 
pourrait même dire plus, car les sérigraphies qui illustrent les « déjanté-
rotiques » de Pierre Crevoisier ont été créées par 12 artistes différentes ! 
Une autre exception : des casques audio sont disponibles pour visiter la 
galerie tout en écoutant les nouvelles.

Véronique Mooser emporte les visiteurs dans son univers où la cas-
sure, la blessure, sont respectées et chéries : en effet, dans la philosophie 
du kintsugi, on souligne les cicatrices des pièces céramiques avec de la 
poudre d’or, au lieu de chercher à les masquer.

Une métaphore de vie que l’on peut aussi retrouver dans l’œuvre des 
deux peintres que nous présentons : côté rue, PB Despland, dont la palette 
et la matière vigoureuses sont parcourues par des failles en bitume et 
goudron. Côté jardin, les toiles d’Adriana Ioset où la lumière, l’eau et la 
vie se fraient un passage par la faille qui traverse les duretés que nous 
mettons tous en place pour survivre.

Venez découvrir l’ambiance lumineuse que nous vous proposons avant 
la fin de cette année très particulière. Nous profitons pour vous remercier, 
toutes et tous, de votre soutien dans nos efforts pour continuer à faire 
circuler la beauté en nous adaptant à des temps changeants.

Adriana et Philippe Ioset

Il y eut, dans le ciel, comme 
une étoile filante musicale : on 
vit apparaître un traîneau ruti-
lant dʼun rouge éclatant bordé 
dʼor et décoré dʼétoiles aux teintes 
de bronze, dʼargent et dʼor alter-
nées ; il débordait de sacs de jute 
bombés, sur lesquels figuraient les 
prénoms de dizaines dʼenfants, et, 
parfois, la tête dʼune poupée ou 
le bec dʼune flûte dépassait. De 
petits grelots étaient accrochés au 
cou de la dizaine de rennes qui 
tiraient lʼembarcation féerique et, 
à chaque  mouvement quelque peu 
brusque, une douce mélodie reten-
tissait, qui avait le don de fermer 
les yeux des petits impatients qui 
guettaient, dans le noir de leur 
chambre, la venue du Père Noël. Le 
cher homme se faisait bien vieux... 
le cœur nʼy était plus depuis que 
les gens se barricadaient face à un 
virus qui nʼavait plus rien de nou-
veau (nous étions alors en 2027... 
et à la neuvième dose de vaccin...), 
hormis lʼune ou lʼautre mutation 
qui aurait fait blanchir les cheveux 
de certains ministres de la santé, 
sʼils ne les avaient pas déjà per-
dus depuis des lustres. En fait, les 
gens ne se barricadaient pas : on le 
barricadait, ce au nom dʼun dan-

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

ger sanitaire latent plus ou moins 
fort, mais contre lequel les mesures 
prises étaient, pour la plupart, 
sans grand effet. Il faut dire que la 
panique des gouvernements canto-
naux et du gouvernement central 
leur faisait promulguer nombre de 
sottises...

La Père Noël posa son traî-
neau en équilibre précaire sur 
le faîte dʼun toit, se saisit dʼune 
petite hotte dans laquelle il glissa 
quelques objets déjà emballés et 
se dirigea vers la cheminée. Il eut 
la surprise dʼy trouver, calés par 
des pierres, deux messages. Le 
premier disait : « Cher Père Noël, 
nous sommes dix à table ce soir, et 
nous ne sommes pas tous vaccinés. 
Alors afin de ne pas nous mettre 
hors-la-loi, merci de ne pas venir », 
alors que lʼautre stipulait : « Nous 
sommes en quarantaine, cher Père 
Noël : ne prenez pas le risque de 
contaminer des milliers dʼenfants, 
merci. » Le vieil homme remonta 
dans son véhicule et demeura là, 
les bras ballants, la tête lourde de 
sombres pensées : ce nʼétait pas 
les premiers messages quʼil trou-
vait... il allait devoir, comme pour 
les années précédentes, faire des 

demandes de RHT en remplissant 
un formulaire par pays visité, 
à lʼexclusion de ceux où il avait 
interdiction de se rendre, à savoir 
ceux où tout trafic aérien était 
interdit. Malgré tout, le chiffre lui 
donna le vertige ! Certains de ses 
rennes se réjouissaient de rentrer 
plus tôt au pôle Nord, mais ils 
déchantaient en constatant que la 
ration de fourrage était moindre... 
lʼentreprise du Père Noël était 
devenue déficitaire, et le sursis 
concordataire menaçait.

À quelques pas de là, un petit 
garçon, sa mère et sa grand-mère, 
qui tous espéraient des jours 
meilleurs, rédigeaient chacun une 
lettre : lʼenfant sʼadressait préci-
sément au Père Noël, la vieille 
dame au Bon Dieu et la maman 
au monde politique fédéral.

Bien loin au-dessus dʼeux, un 
homme au doux visage contemplait 
la terre et se demandait si, cette 
fois-ci, il ne serait pas temps de 
redescendre parmi les humains ; 
tournant la tête vers son Père, il 
vit dans le regard de celui-ci quʼil 
était encore trop tôt. Alors il porta 
ses mains meurtries à ses yeux et 
essuya les larmes qui perlaient au 
coin de ses yeux miséricordieux.

« Paix sur la Terre aux hommes 
de bonne volonté »

Sylvain Moser, Les Verrières

Le Père Noël désemparé 

Suivez-nous sur :Suivez-nous sur :
informations 
actualitEs

sports
manifestations...
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LBG SA
Rue Centrale 3 • 2112 Môtiers
T 032 863 24 04 • F 032 863 14 25
contact@lbg-sa.ch • www.lbg-sa.ch

Revêtements bitumineux, pavages, gravillonnages, 
maçonnerie, aménagements extérieurs, terrasse-
ments, chemins forestiers, travaux lacustres, carrières: 
LBG SA est le partenaire à la mesure de vos exigences.

Ch. des Grands-Clos 35  I  2115 Buttes
T. 032 863 20 93  I  F. 032 863 20 94
info@spinto.ch  I  www.spinto.ch

contact@vbconstruction.ch

contact@vbconstruction.ch

Waeber HMS SA

Rue du Levant 17
2114 Fleurier NE
 +41 32 861 47 29
 +41 32 861 47 30

 info@waeberhms.ch
 www.waeberhms.ch

SPONSORS OR

SPONSORS ARGENT

U20-A
dimanche 19 décembre à 17 h
FLEURIER - SAINT-IMIER

U17-TOP
samedi 18 décembre à 17 h 
FLEURIER - UNIVERSITÉ NEUCHÂTEL

U13-A
dimanche 19 décembre à 12 h 
FLEURIER - UNIVERSITÉ NEUCHÂTEL

SPONSORS BRONZE

FLEURIER
reçoit

MONTHEY-
CHABLAIS
Championnat de  hockey 
sur glace - 2e ligue

Samedi
18 décembre
20 h 15
Centre de sports de glace

16 décembre 2021

Bezençon Boissons Sàrl
et distillerie d’absinthe
Ruelle Rousseau 5 - 2114 Fleurier
Tél. 032 861 23 18 - Fax 032 861 45 33
bezencon.boissons@bluemail.ch

Eaux minérales
Vins - Bières - Spiritueux 

 

Agence du Val-de-Travers
Daniel Hugli
Grand-Rue 9
2114 Fleurier

Tél. 032 864 61 16
www.mobiliere.ch

Entre-deux-Bolles 3 • CH-2117 La Côte-aux-Fées
Tél. 032 865 11 28 • Fax 032 865 12 28

E-mail buchs-freres@bluewin.ch • www.buchs-freres.ch

Fabrication de fenêtres Charpente 
Bois, bois-métal, pvc Couverture
Porte d’entrée Façades
Menuiserie Scierie

PASS
SANITAIRE

ET PIÈCE

D’IDENTITÉ

OBLIGATOIRES

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Quatrième cahier
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Volley Düdingen - VBC Valtra  
3-0 (25-16, 25-17, 25-11)  

Lors du match précédent, Val-
tra avait été balayé par la tempête 
NUC en cinquante minutes. C’est 
toujours en moins d’une heure, 
mais en 55 minutes cette fois, que 
les filles de Luiz Souza ont rendu 
leur tablier à leur adversaire de 
Guin. Contre les « Power Cats », 
elles étaient une nouvelle fois 
absentes, perdues sur un chemin 
annexe sans aucune issue. Pour 
preuve, elles n’ont simplement pas 
existé dans le premier set. Jugez 
par vous-même : 8-1, 20-12, 25-16 ! 
Jamais elles n’ont été au contact. 
Cela a été un peu plus serré dans la 
manche suivante puisqu’il y avait 
8-6 à un moment donné. Mais sans 
certitudes ni convictions, on ne va 
jamais bien loin dit-on. Et cela s’est 
avéré tout à fait juste puisque Val-
tra a eu la faiblesse de se laisser 
endormir.   

Vers plus de jeunesse 
sur le terrain ?

La suite du set parle d’elle 
même : 17-13 puis 25-17. Après 38 
minutes de jeu, le score était déjà 
de 2-0 et il appelait une réplique 
vallonnière dans le troisième acte 
du match. Non seulement cette 
réplique n’est jamais venue mais 
les « Fées égarées » ont aggravé 
leur sort morose, incapables 
qu’elles étaient de réagir. On n’in-
vente rien, on parle tout simple-
ment de faits objectifs. Comme le 
résultat de cette troisième manche 
par exemple : 25-11 en dix-sept 
minutes de jeu, temps-morts com-
pris ! Seul motif de satisfaction à 
relever, la jeune Liana Aliu a enfin 
bénéficié d’un peu plus de temps 

VOLLEYBALL

VOLLEYBALL

VOLLEYBALL

3ELIGUEFÉMININE

2ELIGUEFÉMININE

VOLLEYLOISIRS

JUNIORS-M18

KID’SACADEMY

VOLLEYBALL LNA

KID’SACADEMY

VOLLEYBALL 3E LIGUE

VOLLEYBALL LNA

VOLLEYBALL LNA

INTER A

Valtra perdu dans le froid

de jeu. Un choix logique du coach 
Souza qui peut actuellement sans 
problème faire entrer ses éléments 
les moins expérimentés. 

Deux visages si différents 
en quelques semaines

Aliu (20 ans) comme Elodie 
Mehmetaj (16 ans) peuvent diffici-
lement déséquilibrer davantage un 
collectif dont les joueuses peinent 
à s’accorder tant l’écart de niveau 
entre elles est grand. Au contraire, 
leur état d’esprit – et pourquoi pas 
leur jeu aussi – pourraient même 
s’avérer être utiles pour don-
ner un coup de frais au « six de 
base » de Valtra. Le club jouera-t-
il cette carte et misera-t-il sur la 
jeunesse pour la fin de saison ? 
Cette question mérite d’être posée 
étant donné que l’équipe actuelle 
de titulaires est loin d’afficher le 
niveau qui a épisodiquement été 
le sien il y a quelques semaines. 
Dans de meilleures dispositions, 
n’avaient-elle pas été capable de 
pousser cette même équipe de 
Guin jusqu’au tie-break du cin-
quième set lors du match aller ? 
Désormais embourbée dans ses 
travers, ce temps semble définiti-
vement bien loin ! 

Kevin Vaucher

L’hiver du VBC Valtra risque d’être long s’il continue sur sa dyna-
mique actuelle. Après avoir lâché un point à Toggenburg, le club val-
lonnier vient d’enchaîner avec trois larges défaites 3-0. La dernière 
en date remonte à dimanche contre Guin. En manque de repères, 
comme perdues, les joueuses font preuve d’un manque de caractère 
inquiétant. Sans vraie patronne sur le terrain et sans choix clairs 
dans leur jeu, tout semble bien trouble pour elles. Sans réaction ni 
prise de conscience, oui, l’hiver risque d’être long. Très long !   

LNA qualification
Düdingen - Groupe e Valtra  3-0

 1. Viteos NUC 12 12 0 0 0 36 - 3 36
 2. A. Pfeffingen 12 10 1 0 1 34 - 7 32
 3. K. Schaffhausen 12 7 2 0 3 28 - 14 25
 4. Cheseaux 12 7 1 2 2 28 - 16 25
 5. Düdingen 12 5 2 1 4 25 - 20 20
 6. Genève 12 4 2 0 6 19 - 23 16 
 7. ZESAR-VFM 12 4 0 3 5 18 - 26 15
 8. Groupe e Valtra 12 1 1 1 9 9 - 33 6
 9. Lugano 12 1 0 1 10 10 - 34 4
 10. Toggenburg 12 0 0 1 11 5 - 36 1

« Il s’est passé beaucoup de 
choses, je ne veux rien oublier et 
tout raconter à vos lecteurs », com-
mence tout en puissance Manu 
Seke. « Je savais que le premier 
allait être difficilement rattrapable. 
Alors je me suis rendu sur cette 
épreuve avec l’esprit de marquer 
des points et surtout de défendre 
ma seconde place au général. » Une 
attitude prudente qui n’était tou-
tefois pas sans risque s’il venait 
à enchaîner plusieurs contre-
performances sur les 5 épreuves 
qui attendaient les concurrents. 
Et l’inquiétude est très vite mon-
tée d’un cran après la première 
d’entre elles. « J’ai manqué la 
manche du tronc métallique de 
100 kilos qu’il fallait soulever le 
plus grand nombre de fois possible 
dans le temps imparti. Du coup, j’ai 
terminé dans les moins bons cette 
épreuve et ça lançait plutôt mal la 
journée. »   

45 mètres avec 150 kilos 
à bout de bras

Rien n’a été facile pour l’an-
cien employé de Racheter Frères 
SA qui a entamé le « duck walk » 
avec une confiance chancelante. 
« J’ai fait 45 mètres avec 150 kilos 
à bout de bras et entre les jambes 
(d’où le nom « marche du canard ») 
et cela m’a classé dans le top 3 de 
cet exercice. Je pensais pouvoir le 
gagner mais ce n’est pas un mau-
vais résultat en soi pour autant. » 
De toute manière, il n’a pas eu le 
temps de ruminer avant de passer 
au stade suivant. Cette fois, c’est 
une pierre de 110 kilos qu’il a 
dû soulever un maximum de fois 
pour se démarquer de ses adver-

MULTISPORT

MULTISPORT

MULTISPORT

MULTISPORT

Le strongman vice-champion

saires. « Malheureusement, ça ne 
s’est pas déroulé comme espéré et 
j’ai terminé à la dernière place. »

Après trois des cinq épreuves, 
le strongman neuchâtelois n’était 
pas idéalement placé et il devait 
impérativement réagir pour sau-
ver sa couronne de vice-champion, 
plus que jamais en danger. « Lors 
du quatrième « event », il fallait por-
ter 180 kilos devant soi et parcourir 
quinze mètres le plus rapidement 
possible. J’ai terminé cinquième et 
ce n’était pas suffisant pour recoller 
au peloton de tête. Je devais donc 
tout donner dans l’ultime exercice. » 
Cinq objets de 100 kilos chacun 
allaient lui permettre de remettre 
les points sur les « i » et les haltères 
sur les barres.     

Face aux meilleurs 
en 2022 

« Il fallait prendre un objet, 
l’amener quinze mètres plus loin, 
prendre le deuxième objet refaire 
quinze mètres et ainsi de suite. Je 
m’en suis très bien tiré cette fois en 
m’assurant la deuxième place à une 
seconde du premier. Cela m’a fait 
gagner énormément de points et je 
suis remonté au troisième rang sur 
l’ensemble des cinq épreuves. Ce 
résultat m’a finalement permis de 
sauver ma couronne de vice-cham-
pion de France. Je suis très content 
de terminer en beauté une saison 
qui a été très fructueuse et révéla-
trice pour moi. » Manu Seke dési-
rait plus que tout obtenir un bon 
résultat pour sa dernière compé-
tition en catégorie mi-lourd. Il l’a 
décidé, son avenir rimera désor-
mais avec « les lourds ».

La cinquième et dernière manche du championnat de France des hommes forts (strongman) s’est tenue 
fin novembre à Gray. Cette compétition était ouverte aux participants internationaux et le « strongman 
des forêts vallonnières », Manu Seke, s’y est particulièrement illustré. Deuxième du classement général 
avant cette ultime bataille, il a réussi à se maintenir à son rang pour devenir vice-champion de France 
2021 en catégorie mi-lourd. Une belle reconnaissance pour celui qui passera en catégorie supérieure la 
saison prochaine. Retour sur l’événement.

« L’année prochaine, je vais 
concourir avec les ténors de plus 
de 105 kilos. Je vais me donner 
le temps et les moyens de réussir. 
Je vais chercher d’autres sponsors 
pour me soutenir et je vais viser 
des objectifs sur le plan internatio-
nal. Je ne vais probablement pas 

défendre mon titre de vice-cham-
pion de France et ma participation 
ou non au championnat suisse reste 
ouverte. J’aimerais vraiment pou-
voir exploiter mon plein potentiel 
en pouvant prendre le temps de 
bien m’entraîner. Je sais que j’ai 
encore une belle marge de progres-
sion, j’ai juste besoin d’être dans les 
conditions optimales pour franchir 
plusieurs nouvelles étapes. » De 
son entraînement dans les forêts 
du Vallon au titre de vice-cham-
pion de France, que nous réserve 
encore le futur « big strongman » 
chez les plus de 105 kilos ? À 
suivre…

Kevin Vaucher

Manu Seke a remporté deux 
coupes, une pour sa 3e place lors 
de la 5e manche et celle de vice-
champion au général.

Plusieurs jeunes filles du club 
de patinage artistique du Val-
de-Travers étaient engagées à la 
7e Coupe de Tramelan le week-
end dernier. Les Vallonnières ont 
confirmé qu’elles étaient en toute 
bonne forme en cette fin d’année 
2021.  

Bon podium 
pour Lorane Huguelet

En catégorie « Bronze B 
Aînées », Clémentine Berger s’est 
glissée au sixième rang, soit en 
milieu de tableau des douze parti-
cipantes. Lorane Huguelet a encore 
fait mieux puisqu’elle est montée 

sur la boîte. Elle s’est brillamment 
extirpée d’un groupe de treize par-
tantes chez les « Inter-Bronze B 
Aînées » en prenant la troisième 
place. 

Coupe fleurisane 
le 8 janvier

Le dimanche, Celya Burch a 
agrémenté la bonne tenue col-
lective en se classant sixième sur 
onze en « Cuivre B Aînées ». Bravo 
Mesdemoiselles ! Pour elles, le pro-
chain concours se fera à domicile 
puisque la 2e Coupe fleurisane aura 
lieu le samedi 8 janvier au Centre 
de sports de glace de Fleurier.

PATINAGEARTISTIQUE

PATINAGEARTISTIQUE

PATINAGEARTISTIQUE

De gauche à droite : Clémentine 
Berger, Célya Burch et Lorane 
Huguelet.

Délai de réception 
des annonces : 

lundi 12 heures.

Dernier CourrierDernier Courrier
de l'annéede l'année

mercredi 22 décembremercredi 22 décembre

Dernier CourrierDernier Courrier
de l'annéede l'année

mercredi 22 décembremercredi 22 décembre

Tél. 032 861 10 28 
info@courrierhebdo.ch

Le Vallon glisse sur Tramelan
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Destination Val-de-Travers
Le Bus des neiges roule pour une deuxième année

Avec sa flexibilité et ses faibles 
coûts, ce bus complète l’offre des 
transports publics. Ainsi, des mini-
bus sur réservation circuleront cet 
hiver, d’une part entre Couvet et le 
Centre nordique de Couvet / Creux 
du Van, et d’autre part entre Les Ver-
rières et le Centre nordique des Cer-
nets, tous les jours du 18 décembre 
2021 au 6 mars 2022.

Les usagers des transports publics 
vont donc avoir accès aux pistes de 
ski de fond menant tout près du 
Creux du Van, à la cabane Perre-
noud et son panorama jusqu’aux 
Alpes. Ils pourront aussi réaliser une 
traversée des hauts plateaux ennei-
gés en direction des restaurants 
de la Ronde Noire ou des Rochats, 
et poursuivre sur Mauborget, Les 
Cluds et Les Rasses. Ces trois loca-
lités étant desservies par des bus de 
Car Postal ou Travys, il sera donc 
possible de rentrer chez soi commo-
dément, soit par Yverdon-les-Bains, 
soit par Sainte-Croix et le Car Postal 
pour La Côte-aux-Fées et Buttes.

Du côté des Cernets, des par-
cours balisés pour la raquette à 
neige se rajoutent aux 52 km de 
pistes de ski de fond classique et ska-
ting de renommée aux confins de la 
vallée des fées, toujours au départ 
de l’hôtel-restaurant des Cernets. 
Une étape idéale lorsque l’on entre-
prend la Traversée du Jura suisse à 
ski de fond (TJS, dont 60 km sur le 
territoire neuchâtelois) ou la Grande 
Traversée du Jura français (GTJ). Un 
fondeur parcourant la Piste du Cer-
nil jusqu’à La Brévine pourra ainsi 
revenir à son point de départ en fin 
de journée... ou inversement !

Pas moins de trois 
structures différentes 
dans le canton

Lier la mobilité douce et les sports 
d’hiver, c’est le défi que se sont lancé 
plusieurs acteurs des transports et du 
tourisme dans le canton de Neuchâ-
tel il y a quelques années déjà. Ainsi, 
pas moins de trois structures de 
transport « spécial hiver » différentes 
permettront aux usagers d’arriver au 
pied des pistes : le Nordic’Bus, le 
Snowbus et le Bus des neiges.

Le Snowbus circule entre Neuchâ-
tel et Le Crêt-du-Puy / Les Bugne-
nets / Les Savagnières. Également 
situé dans les hauteurs du Val-de-
Ruz, le Nordic’BUS relie Cernier à 
Tête-de-Ran via Les Hauts-Geneveys 
et La Vue-des-Alpes. Les deux lignes 
de Bus des neiges relient Couvet au 
Couvent / Creux du Van, ainsi que 
Les Verrières aux Cernets.

Réduire son empreinte  
carbone

L’idée du Bus des neiges est née 
du constat de parkings encombrés 
au départ des randonnées à ski et 
en raquettes. Grâce à la collabora-
tion avec les services de transports 
régionaux, les adeptes de sports de 
neige peuvent se rendre en mon-
tagne de manière plus respectueuse 
du climat. Le concept du Bus des 
neiges, « Schneetourenbus » selon 
la terminologie germanophone, est 
un projet mis sur pied par le Club 
Alpin Suisse (CAS) et l’Association 
Transport et Environnement (ATE), 
avec dans notre région le soutien des 
communes de Val-de-Travers et des 

Verrières, et la participation de plu-
sieurs partenaires régionaux et enti-
tés de développement touristique. Il 
dessert exclusivement des régions, 
huit au total entre le col du Julier et 
le Val-de-Travers, qui étaient jusqu'à 
présent accessibles en voiture mais 
pas en transports publics.

Informations pratiques

• Dates de circulation : sur réser-
vation uniquement, du 18 décembre 
au 6 mars, tous les jours. 

• Les réservations pour le Bus des 
neiges se font en ligne et jusqu’à 18 h 
le jour précédent. La course deman-
dée a lieu dès deux participants ins-
crits (feu vert), et sinon l’utilisateur 
est averti afin de pouvoir planifier 
autrement sa journée du lendemain. 

• Départ et arrivée pour le Bus des 
neiges du Centre nordique de Couvet 
/ Creux du Van depuis la gare de Cou-
vet. Horaires de circulation et réser-
vation : https://schneetourenbus.ch/
fr/itineraires/couvet-lecouvent/ 

• Départ et arrivée pour le Bus 
des neiges du Centre nordique des 
Cernets depuis la gare des Verrières. 
Horaires de circulation et réserva-
tion : https://schneetourenbus.ch/fr/
itineraires/lesverrieres-lescernets/ 

• Tarif : Fr. 12.- l’aller simple. 
Groupes dès 6 personnes : Fr. 9.- par 
personne.

• Le ski de fond au Val-de-Tra-
vers : https://www.myvaldetravers.
ch/ski-de-fond/

Pour plus d'informations, voir 
annonce en page 9. Comm.

Le concept du Bus des neiges, lancé au Val-de-Travers en 2020 sous l’impulsion du réseau Mobilités 
de Destination Val-de-Travers, reprendra du service dès le 18 décembre avec une circulation tous les 
jours jusqu’au 6 mars. Atteindre les pistes de ski et les itinéraires balisés pour la raquette à neige sans 
voiture, c'est ce que propose le Bus des neiges.

Samedi passé, le couple Fatton 
s’est rendu en Espagne pour partici-
per aux « 12 heures de Barcelone ». 
Parti à midi, il devait courir le plus 
de distance possible jusqu’à minuit 
aux côtés d’une cinquantaine d’autres 
coureurs. Les Vallonniers s’étaient 
donné des objectifs élevés pour leur 
séjour espagnol. Julia visait les 125 
kilomètres mais elle a vite senti 
qu’elle était dans un bon jour et elle a 
rapidement réajusté son rythme pour 
s’approcher des 130 bornes. Bonne 
nouvelle pour elle, le temps était par-
fait avec quatorze degrés en journée 
et huit durant la nuit. On comprend 
pourquoi ils n’ont pas fait ça dans la 
région 

Julia s’approche 
des 130 kilomètres

Christian espérerait quant à lui 
dépasser les 118.055 kilomètres pour 
battre le record suisse de sa catégorie. 

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

Et viva España ! Autres résultats
U20-A : Fleurier – Vallée de Joux 

2-4 ; Le Locle – Fleurier 6-5.

U17-TOP : Trois-Chêne – Fleurier 
2-3.

U15-TOP : Fleurier – Meyrin 3-4.

U13-TOP : La Chaux-de-Fonds – 
Fleurier 1-15.

U13-A : Saint-Imier – Fleurier 3-9.

U11-2 : 3 matches gagnés au tour-
noi de La Chaux-de-Fonds. Contre La 
Chaux-de-Fonds 6-2, contre Uni Neu-
châtel 6-2 et 7-2 contre Les Ponts-de-
Martel. 

Star Chaux-de-Fonds – Fleurier 
4-1 (1-1, 3-0, 0-0)

But de Rambousek.

Volery ; Matthey-de-l'Endroit, 
Floret ; Vermot-Petit-Outhenin, 
Mieville, Rambousek ; Jeanneret 
Y., Aeschlimann ; Kisslig, Rota, 
Pellet ; Pipoz, Dubois G. ; Martha-
ler, Huguenin, Jeanneret J ; Dubois 
S.

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

Classement
2e ligue

 1. Star Chx-de-Fonds 11 9 3 1 1 57 : 31 25
 2. Tramelan 11 7 0 1 3 56 : 18 22
 3. Moutier 11 6 0 1 4 43 : 39 19
 4. Le Locle 11 5 0 0 6 68 : 54 15
 5. Franches-Mont. 11 3 1 0 8 39 : 64 8
 6. Fleurier 11 2 0 1 8 26 : 44 7
 7. Erguël 10 1 1 0 9 16 : 94 2

Star Chaux-de-Fonds – Fleurier 4-1

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

Classement 
équipe féminine

 1. Genève-Servette 6 6 1 0 0 47 : 12 17
 2. Meyrin 4 3 0 1 0 34 : 14 10
 3. Fleurier 5 3 0 0 2 23 : 10 9
 4. Prilly B. Panthers 5 2 0 0 3 24 : 16 6
 5. Forward-Morges 4 1 0 0 3 12 : 28 3
 6. La Chx-de-Fonds 4 1 0 0 3 9 : 19 3
 7. Vallorbe 4 0 0 0 4 1 : 51 0

Fleurier - Meyrin 2-4

Fleurier – Meyrin 2-4 (0-2, 0-1, 
2-1)

Buts de Da Silva, Giroud.

Bielmann, Rey ; Joseph, Krü-
gel ; Robert, Schmidt, Vermot-
Petit-Outhenin ; Da Silva, Bargo ; 
Otth, Messerli, Huguelet ; Gyseler ; 
Mounir, Giroud.

Celui-ci date de 2010 et est en posses-
sion de feu Ernesto Sicurelli. En pous-
sant un peu, le sportif de Noiraigue 
voulait même aller chercher la meil-
leure performance mondiale 2021 
des 60 ans et plus. Cette marque a 
été fixée à 122 bornes par un Anglais.

Après six heures de course, Julia 
avait cumulé 65.46 km et pointait 
en 12e position. Puis elle a atteint 
la barre des 100 km en 9 h 12 (10e). 

Elle s’est battue avec deux coureuses 
locales en tête de peloton. Finale-
ment, Julia est arrivée 200 mètres 
derrière la première et 200 mètres 
aussi, mais devant la 3e. Tout s’est 
joué lors des derniers tours. Au total, 
elle a arrêté le compteur sur 129.4 
bornes, ce qui la classe deuxième 
femme et huitième au scratch. Nou-
veau record personnel en poche ! 

Un double record à la clé 
pour Christian !

Bien dans son tempo durant onze 
heures, Christian a un peu faibli dans 
le « sprint final ». « Mon pied gauche 
était enflammé et j’ai parfois dû avan-
cer avec les orteils repliés pour avoir 
moins mal. » Lorsque la sirène de fin 
a retenti, il avait parcouru 122.065 
kilomètres (1er de sa catégorie et 10e 
scratch). « Mes deux buts étaient donc 
atteints mais je ne l’ai pas su tout de 
suite. Nous n’avions quasiment aucun 
renseignement pendant la compétition 
car leur système était partiellement 
en panne. Je ne savais pas si j’avais 

réussi de justesse ou loupé de peu car 
je contrôlais mon temps à chaque tour 
avec ma montre de sport mais la préci-
sion n’est pas assurée à 100%. »

« Certains ont disparu 
des radars après 6 heures »

Compte tenu des conditions cli-
matiques favorables pour ce genre 
d’effort, l’alimentation a été un fac-
teur plutôt simple à gérer. « Vu la 
température, pas besoin de trop boire. 
J’ai aussi assez peu mangé : quelques 
gels, quatre madeleines, et deux car-
rés de chocolat au lait. » Voilà son 
carburant sur cette épreuve d’endu-
rance où il faut bien se connaître 
pour rester efficace jusqu’à la fin. 
« Certains ont tiré sur les six pre-
mières heures et ils ont disparu des 
radars, finissant par marcher ou par 
arrêter. Courir 12 h au même rythme 
demande une grosse concentration. 
En tout cas pour nous, c’est un final de 
saison en apothéose et nous sommes 
repartis très contents de Barcelone. » 
Et viva España !

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

LUNDI À JEUDI
08 H 00 - 12 H 00
13 H 30 - 17 H 00

Tél. 032 861 10 28 
info@courrierhebdo.ch

HORAIRE DE NOS BUREAUX

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

Classement 
3e ligue

 1. N.Y.S Bluestar 11 8 0 1 2 98 : 35 25
 2. Fleurier 12 7 1 1 3 65 : 59 24
 3. Bösingen-SenSee 9 7 1 0 1 63 : 23 23
 4. Val-de-Ruz 11 6 2 0 3 66 : 56 22
 5. Les Pts-de-Martel 12 7 0 0 5 55 : 48 21
 6. Star Chx-de-Fonds 10 5 0 0 5 51 : 40 15
 7. Corgémont 11 4 1 1 5 51 : 52 15
 8. Le Locle 13 1 0 0 12 22 : 101 3

Fleurier – Les Ponts-de-Martel 3-4

Fleurier – Les Ponts-de-Martel 3-4 
(2-2, 0-2, 1-0)

Buts de Derendinger D., Lange-
negger, Raya.

Iglesias; Jaquet, Geiser; Moser, 
Messerli, Derendinger M.; Dubois 
G.; Derendinger D., Langenegger, 
Fanac; Rota, Gander, Sauser; Flo-
ret, Raya, Jeanneret
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Sandra Streit
Technicienne en bâtiment
Experte CECB
Meudon 12
2126 Les Verrières

Aide ADministrative et TEChnique

M: +41 79 566 26 12
T:  +41 32 866 26 12

sandra_streit@aadtec.ch
http://www.aadtec.ch

Estimatifs - Plans - Suivi de chantiers
N'hésitez pas, appelez-moi!

 À LOUER 
à SAINT-SULPICE

Appartement
de 5½ pièces
2 salles d’eau, cuisine 
agencée habitable, 
grand salon avec che-
minée, endroit calme
Sans animaux. 
Loyer Fr. 1150.- 
charges comprises
Libre dès le 1er janvier 
2022 ou à convenir
Renseignements
Tél. +41 79 371 50 24

 À LOUER 
Rue Miéville 14
à TRAVERS

Appartement 
de 5½ pièces
environ 120 m².
Appartement
entièrement rénové.
Cuisine agencée, 
grand corridor avec 
beaucoup de placards, 
grande salle de bains
(utilisable pour repas-
sage, etc.), cave et 
accès jardin. 
Loyer Fr. 1350.-
plus Fr. 350.- de charges 
Libre dès 01.02.2022
Tél. 079 450 94 40

Menuiserie, rénovation
Charpente, couverture

079 / 301 09 35
raph.christen@bluewin.ch

rte de Môtiers 18, Boveresse

Au lendemain d’une longue journée de 
neige dans la région, La Trotteuse Tissot s’est 
tenue le 11 décembre à La Chaux-de-Fonds. 
Plus de 2000 participants se sont amusés plus 
ou moins en équilibre sur les parcours des 
Montagnes. La traditionnelle Corrida en ville 
de 7.5 kilomètres ainsi que le tracé d’envi-
ron 14 bornes entre Le Locle et la Métropole 
horlogère offraient deux courses bien spé-
cifiques et distinctes. C’est la troisième fois 
en treize éditions que le « grand parcours » 
entre les deux villes du haut était organisé. 

Grégoire Fatton et Aleix Toda Mas 
en forme

Ce sont les coureurs de la Tchaux qui se 
sont montrés les plus forts sur le long tracé. 
Malgré une douleur à un pied, Julien Fleury 
a été « injouable et intouchable » chez les 

hommes avec son chrono de 52’15’’. Chez les 
femmes, c’est Romane Gauthier (23 ans) qui 
l’a emporté en 1 heure et 33 secondes. Les 
Vallonniers ont bien tenu le choc puisque 

Grégoire Fatton s’est classé 5e (55’41’’) pen-
dant qu’Aleix Toda Mas prenait le 9e rang 
(57’00’’). Stéphane Pittet (1 h 19, 181e), Bryan 
Consorti (1 h 25, 224e), Joao Oliveira (1 h 27, 
235e) et Alain Perrenoud (1 h 35, 270e) sont 
arrivés un peu plus tard. Au classement par 
équipe, « La Zizanie » de Fatton, Toda et de 
leurs compères Jonathan Monnin et Florian 
Jeanneret a pris une belle deuxième place.

Les Fées à l’assaut des Montagnes 
neuchâteloises

Ces dames n’ont pas été en reste non plus, 
à commencer par les Fées du cross-club Val-
de-Travers. Nathalie Barraud (1 h 17, 25e), 
Emilie Pittet (1 h 19, 33e), Ghislaine Merlin 
(1 h 20, 34e), Ana Raquel Da Silva Matos 
(1 h 23, 46e) et Silvana Ferrari (1 h 28, 79e) 
ont réussi un beau tir groupé « à blanc » ! 

Marie-Madeleine Gueissaz de Môtiers com-
plète cette œuvre collective avec son temps 
de 1 h 25 et sa 65e place du classement 
scratch. Elisabeth Jacot des Bayards a aussi 

rallié la « ville du haut » avec succès en 
1 h 42 (133e). Trois Fées avaient par ailleurs 
décidé d’empoigner leurs bâtons de walking : 
Sonia Pittet (1 h 58), Corinne Cand (2 h 13) 
et Laurette Pfister (2 h 42). La Fleurisane 
Céline Racine (2 h 10) en a fait de même. La 
Covassonne Salomé Fragoso Pinto a préféré 
s’élancer sur le 5 kilomètres (35’42’’). 

Simon Hamel 
dans le bon rythme

Pour ce qui est de la Corrida en ville de 
La Chaux-de-Fonds, c’est le Vaudruzien Pas-
cal Buchs qui a été le plus rapide en à peine 
24’15’’. Chez les féminines, c’est l’orienteuse 
bernoise Simona Aebersold qui l’a emporté 
en 29’18’’. Les athlètes du Val-de-Travers ont 
aussi fait étalage de belles choses sur cette 
boucle urbaine. Simon Hamel a décroché 
un top 15 mérité grâce à ses 26’59’’ (13e) 
alors que l’inséparable duo Grégoire Fatton 
(28’55’’, 26e) et Aleix Toda Mas (30’27’’, 43e) a 
remis le couvert. Les Covassons Sven Renaud 
(42’34’’, 213e) et Livio Bonny (50’55’’, 243e) 

sont également venus à bout du parcours 
glissant et technique. 

Double top 20 féminin 
sur la Corrida

Isabelle Racine (35’38’’, 18e) et Justine 
Hamel (35’54’’, 19e) se sont assuré un convain-
cant top 20 féminin. Mélanie Renaud (44’55’’, 
85e), la Fée Pauline Pittet (45’54’’, 99e) et Nata-
cha Droz (47’12’’, 113e) ont aussi sorti baskets 
– et crampons ? – pour profiter d’un bon bol 
d’air frais sur les hauteurs neuchâteloises. 
N’oublions pas non plus le jeune Jules de la 
fratrie Hamel qui a participé à la « Corrida 
Carrousel » de 1.2 borne. Il a pris le cinquième 
rang (4’42’’) sur une soixantaine de partants. 
D’autres Vallonniers, comme la famille Merlin, 
ont enfilé leur costume de circonstance pour la 
course des pères Noël mais aucun classement 
n’a été établi pour cette parenthèse bon enfant. 
Bref, il  y avait donc de nombreux « trotteurs » 
et « trotteuses » de sortie le week-end passé et 
ça c’est une bonne nouvelle. Profitez-en, il n’y 
en a pas tant que ça ces derniers jours.   

Ça a trotté dans la neige

Corinne Cand, Laurette Pfister et Sonia Pittet.

Ana Raquel Da Silva Matos, Nathalie Barraud, Ghislaine Merlin et Silvana Ferrari.

Cʼest devant un nombreux public, dimanche au temple
de Couvet, que les accordéonistes du club Areusia-Aurore, sous la 
direction de Naomi Sanchez, ont présenté leur concert de lʼAvent.

© Loïc Valverde

Beau concert au temple de Couvet
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Fermeture de fi n d’année
du 23 décembre

au 7 janvier inclus
Maîtrise fédérale • Rue du Patinage 4 

2114 Fleurier 
Tél. 032 861 19 02 • Mobile 079 409 34 66

olivier.favre@bluemail.ch

• Pasquier 21

• Fleurier

• 032 861 16 95

• 079 417 99 58

• ph.jehle@bluewin.ch

Création et entretien de jardin

Horaire de la bijouterie 
Lundi fermé Mardi 14 h -18 h
Mercredi 9 h-12 h / 14 h-18 h Jeudi 9 h-12 h / 14 h-18 h
Vendredi 9 h-12 h / 14 h-18 h Samedi 9 h-12 h

Dimanche 19 décembre ouvert 10 h-15 h
nocturne : mercredi 22 décembre 9 h-12 h / 15 h-20 h

Vacances de Noël : du 25 décembre au 10 janvier
Bijouterie et Créations Ylona Mordasini

Grand-Rue 23 - Fleurier

Créatrice
de bijoux

Boulangerie – Pâtisserie

Roland Knöpfel

Grand Rue 2 - 2105 Travers - Tél. 032 863 10 22
Grand Rue 26 a - 2114 Fleurier - Tél. 032 861 21 54

Spécialité de flûtes

LE CELLIER DES FÉES COOPÉRATIVE
Rue de l’Hôpital 9

2114 Fleurier|Val-de-Travers
+41 32 861 19 19

info@lecellierdesfees.ch
www.lecellierdesfees.ch 

ÉPICERIE 
DE PRODUITS LOCAUX ET VRAC

Lundi 20 décembre au jeudi 23 décembre :
8 h 30 - 12 h / 13 h 30 - 18 h 30

Vendredi 24 décembre : 8 h 30 - 13 h
Mardi 28 au jeudi 30 décembre :

8 h 30 - 12 h / 13 h 30 - 18 h 30
Vendredi 31 décembre : 8 h 30 - 13 h

Nous vous retrouvons dès le mercredi 5 janvier
aux horaires habituels.

Nous tenons à vous remercier de votre fi délité
tout au long de cette année compliquée

et souhaitons que ces fêtes de fi n d'année
vous apportent un peu de douceur !

 Vanessa Beauté et son équipe
sont heureuses de vous accueillir 
dans leur nouvel espace bien-être 

Rue de la Gare 9A à Fleurier 
au deuxième étage
Tél. 079 709 98 02

Un cadeau vous attend lors
de l’achat de vos bons cadeaux durant 

les mois de novembre et décembre.

Espace bien-être hommes et femmes
Esthéticienne avec brevet

d’esthétique médicale

Une famille millésimée

En tout cas, la qualité des vins proposés par Jacot et 
Cie SA est allée grandissante depuis 1926. À l’époque, 
l’entreprise misait sur deux tiers de breuvages étrangers à 
prix avantageux mais au goût moindre, contre un tiers de 
vins suisses. Cette tendance s’est peu à peu infléchie pour 

prendre les proportions inverses aujourd’hui. « La population 
ne boit plus du vin comme à l’époque, c’est devenu un plai-
sir pour lequel les gens sont prêts à mettre un peu plus pour 
déguster un bon produit de chez nous », livre Patrick Jacot. 
En même temps, les bouteilles de moins bonne facture pri-
sées à l’époque par différents corps de métiers tels que les 
bûcherons, les ouvriers sur les chantiers et les maçons ont 
vu leurs ventes s’effondrer.

Déjà six commerces de vin au Vallon en 1926

« En causes », l’encadrement toujours plus strict de la 
consommation d’alcool – notamment au travail – et le départ 
de centaines de milliers de travailleurs étrangers à la suite 
de la crise économique des années 1970.  « Ce changement 
profond de notre rapport au vin, vers la qualité, a conduit à 
une baisse marquée des ventes en termes de quantité. Cela ne 
s’est pas fait en un jour mais sur plusieurs années. » Lorsque 
Henri Jacot a racheté le commerce en 1926, il y avait déjà 
six entreprises du type au Vallon : trois aux Verrières, deux 
à Môtiers et une à Couvet. Avec autant de concurrence sur 
un marché soumis à turbulences, la situation ne pouvait pas 

durer éternellement. Dans les années 1936-1937, celles de 
Môtiers disparaissaient et une autre leur a succédé dans la 
foulée. Plus tard, la maison Hegi des Verrières s’est recon-
vertie dans le fromage et laissait ainsi la place à Martin et 
à Landry dans ce village. À Couvet, c’est Raineri qui régnait 
sur la zone. « À Fleurier, mon grand-papa Henri employait 
trois personnes à l’époque (c’est ensuite monté jusqu’à sept 
aides) et il ne vendait que 10'000 litres par mois lorsqu’il s’est 
courageusement lancé dans la bataille. » 

Camions réquisitionnés pendant la guerre

Du courage, il en a encore fallu pendant la guerre 39-45. 
L’essence se faisait rare et il était impossible de livrer toutes 
les commandes. Une situation qui s’est encore durcie lorsque 
l’armée a réquisitionné les camions et donc les camions de 
livraison. L’entreprise Jacot a alors dû ruser pour s’en sortir 
en louant un cheval et un char. Aujourd’hui, la guerre est 
finie mais d’autres soucis affluent. « Je travaille avec diffé-
rents acteurs. À savoir les privés, les restaurants et les mani-
festations telles que le comptoir du Val-de-Travers. Depuis le 
Covid, j’ai perdu deux de mes trois sources de vente, ce qui cor-
respond à une diminution du chiffre d’affaires d’environ 50%. 
Le négoce de vin comme d’autres secteurs sont actuellement en 
mode veille. » Dans son malheur, Patrick Jacot a de la chance 
puisqu’il est le seul salarié de son entreprise. « Je tourne avec 
des auxiliaires habituellement et je peux compter sur l’appui de 
ma fille Séverine pour le travail de bureau. » L’unique enfant 
Jacot prendra-t-il à son tour la relève lorsque Patrick (62 
ans) se retirera du circuit ? 

Jusqu’où pousse-t-il
le bouchon ?

« On verra dans quelques années mais le côté « livraison des 
clients » est moins adapté à une fille qu’à un garçon selon moi. 
Et maintenant, notre activité comprend beaucoup de livraisons. 
J’ai une chaîne de mise en bouteille mais je ne l’utilise plus 
car elle servait surtout pour le vin étranger. Maintenant, je 
sélectionne des vins déjà en bouteille chez mes fournisseurs et 
je les floque avec mon étiquette de la cave de la Citadelle. C’est 
plus un travail de prospection. » Dans ses 200’000 francs de 
stock, plusieurs millésimes et quelque 400 nectars différents 
sont à disposition. Son expertise, Patrick Jacot la tire entre 

La cave de la Citadelle est propriété de la famille Jacot depuis bientôt 100 ans ! C’est en 1926 qu’Henri 
a racheté le commerce de vin de Fleurier à un certain Henri Colomb qui l’avait créé dans le courant du 19e 
siècle. En 1959, Henri passa le témoin à son fils Claude qui en faisait de même en 1997 avec son propre fils 
Patrick. Une saga familiale qui dure malgré les bouleversements du marché du vin au fil des décennies. Ne 
dit-on pas dans ce domaine que le poids des années est source de qualité ?

La cave de l'entreprise familiale.

C'est dans cette grande maison de la rue de la Cita-
delle à Fleurier que se terre la cave de l'entreprise 
familiale.

monnetgarage@outlook.com

autres de son enfance passée dans l’entreprise familiale, de son année de 
perfectionnement en Allemagne dans les années 1980 et de son passage 
à l’école de viticulture à Changins. Sans oublier son diplôme commercial 
et ses 24 ans à la tête de Jacot et Cie SA. De quoi satisfaire sa clientèle 
qui s’étend jusqu’à Bienne et Sainte-Croix. Et oui Maurice, il n’y a pas 
que toi qui pousse le bouchon toujours plus loin.     

Kevin Vaucher

Cinquième cahier
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Jean-Marc Fatton
Entreprise forestière

Coupes de bois - Soins culturaux
Bois de cheminée

Déneigement

2127 LES BAYARDS
Tél. 032 866 13 94

jmgfatton@bluewin.ch
Natel 079 411 77 89

la vraie

ABSINTHE

la vraie

du Haut Vallon

Sàrl

ABSINTHE LA VRAIE Sàrl
Pierre-André CURRIT

2127 Les Bayards
+41 79 216 86 35

pi.currit@bluewin.ch

«Chez la Danièle»
Crémerie - Alimentation

2127 Les Bayards
032 866 12 40

www.chezladaniele.ch

Ouvert tous les jours 
de 6 h 30 à 12 h (y compris les jours 

fériés) sauf le 1
er

 janvier

Plateaux de fromages

Paniers garnis

Produits du terroir

Plus de 80 sortes de fromages 

à la coupe

Toute l’équipe se réjouit 

de vous accueillir au magasin

Se recommande : Danièle Chevalier

SCIERIE 
DES BAYARDS 
ROLAND 
KELLER
2127 LES BAYARDS
Tél. 032 866 14 44
scierieba@bluewin.ch

VENTE AU DÉTAIL
Prix intéressants sur tous les 

produits de construction en bois

  
  

 
Menuiserie

P.-A. Giroud

2127 Les Bayards 
Pour toute menuiserie extérieure

et intérieure, portes, fenêtres,
plafonds, parquets, réfection de toiture

giroud.p-a@bluewin.ch

Tél. 032 866 17 29

Natel 079 347 09 10

C’est comme un repas : pour cette balade, 
on garde la découverte de l’ancienne école 
pour la fin. Le périple démarre aux Petits 
Cernets. Prendre la route goudronnée 
direction ouest indiquée « le Grand Taureau 
» et « Pontarlier ». Aux Rossel, on franchit 
la frontière sans autre formalité. Après un 
peu plus d’un kilomètre, dont les derniers 
mètres en montée, on parvient à la bifurca-
tion du Bois des Rejets. Ici, le marcheur a la 
possibilité de tourner à droite pour prendre 
un raccourci... On recommande plutôt de 
poursuivre en direction de la Grange des 
Miroirs. Arrivé dans ces hauts pâturages, 
viser la crête du Larmont. Certes, on peut 
s’arrêter pour casser la croûte au sommet 
du Grand Taureau (d’où l’on contemple les 
trois bernoises, les Dents du Midi, le mont 

Blanc, La Dôle ou encore à l’ouest le lac de 
Saint-Point. Mais avant le sommet, l’arrête 
rocheuse offre une multitude d’emplace-
ments tout à fait convenables et confor-

Vers-chez-Bordon, le Bois de l’Halle et, désormais, on vous invite à découvrir une ancienne école aux confins 
du canton de Neuchâtel : le collège des Grands Cernets. La balade qui nous attend cette fois est une trotte 
conséquente d’un peu plus de trois heures de marche, mais la boucle en vaut le détour. 

À l’école
des Grands Cernets

Ferme aux Petits Cernets.

Passage frontière Les Rossel.

Bifurcation du Bois des Rejets.

tables pour s’installer avec un thermos 
histoire de contempler Pontarlier et ses 
zones industrielles qui s’y développent à 
vue d’œil. Passé le Grand Taureau, on n’est 
pas au bout de nos efforts. Le sentier se tor-
tille dans tous les sens le long de la crête, 
avant de franchir à nouveau la frontière, 
dans l’autre sens cette fois-ci, toujours sans 
formalité aucune. La borne 158, datée de 
1898, est particulièrement imposante 
et en très bon état. De retour en Suisse, 
poursuivre toujours le long de la crête, de 
forêts en bosquets, de pâturages boisés en 
champs. Redescendre ensuite en direction 
des Petits Cernets, en empruntant le stade 
de ski de fond, pour rejoindre la route gou-
dronnée en direction dans Grands Cernets. 
Au hameau, s’aventurer tout droit au fond 
de la rue : l’ancienne école est la toute der-
nière maison sur la droite. Rien ne sert de 
tenter : c’est un cul-de-sac, et, après avoir 
contemplé le bâtiment, il faut rebrousser 
chemin, pour redescendre via l’ex-centre 
sportif, jusqu’aux Petits Cernets. 

Adrien Juvet (RTN)

Carte (vivement conseillée) à retrouver 
ici :

On rappelle que les anciens collèges que 
nous vous avons fait (re)découvrir dans ces 
pages appartiennent à des privés. Merci, 
dès lors, de respecter la sphère de celle 
et ceux qui ont la chance de faire revivre 
ces endroits. Un grand merci d’ailleurs aux 
divers propriétaires et riverains qui nous 
ont toujours chaleureusement reçus.

Un merci tout particulier également à 
Jean-Louis Hadorn pour les conseils avisés 
en matière de tourisme pédestre dans la 
région.

Paysage depuis les Granges d'Agneaux.
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Fabrizio Bagatella - Tél. 079 680 99 21
Rue des Moulins 2a - 2108 Couvet
E-mail : inf.psy.bag@bluewin.ch 

Suivi ambulatoire de personnes en souffrance:

 

• Dépression • Schizophrénie
• Perte de repères • Anxiété et angoisses
• Deuil
• Et tous troubles psychiatriques de l’adulte

Remboursé par la LAMal sur prescription de votre médecin.
2 minutes à pied de la gare de Couvet et parcage aisé.

Du nouveau en 2022!!!
soins psychiatriques à domicile les samedis!!

En collaboration avec Mr Gloire Mbiya
qui se déplacera chez vous.

Pour tout renseignement composez le 079 680 99 21espaceVAL :
 • 24.12 - horaire de jour férié
 • 25.12 - fermé
 • 31.12 - horaire de jour férié
Piscine :
 • Nouvel horaire dès le 3 janvier, la piscine fermera ses portes
  en semaine à 20 h
 • Piscine fermée du 10 au 16 janvier 2022 pour nettoyage

Toutes les informations sur : www.espaceval.ch/horaires

Nous remercions notre fi dèle clientèle pour cette année encore
compliquée.

espaceVAL vous souhaite d’agréables fêtes et une bonne année 2022.

espaceVAL • Clos-Pury 15 • 2108 Couvet • +41 32 889 69 19 • info@espaceval.ch • www.espaceval.ch

Horaires de fi n d’année

Une vie aux yeux de tous !

Au numéro 22 de la Grand’Rue de Couvet, 
le commerce est en mains de la famille Péli-
chet et il passe de génération en génération. 
« C’est mon grand-père qui a lancé la mode », 
rigole Patrick. « Ensuite mon papa Ernest lui a 
succédé avant que j’en hérite la responsabilité 
le 1er octobre 1991. Ah ben ça fait trente ans 
cette année, j’ai complètement oublié d’orga-
niser un événement pour marquer le coup. » 
La spontanéité du chic Vallonnier de 63 ans 
a parlé ! Plus qu’une simple « passation de 
pouvoirs », cette nouvelle responsabilité a 
donné un cadre et de la stabilité à la vie de 
Patrick. « J’étais un peu rebelle plus jeune. Je 
n’aimais pas forcément les études, je travaillais 
à gauche à droite et je bougeais pas mal aussi. 
À une période, j’ai connu une grande addiction 
à l’alcool et je peux dire que cette boutique m’a 
apporté un but et un deuxième souffle de vie. » 

Magasin pour hommes courtisé 
par… les femmes

Il a d’abord travaillé comme vendeur avec 
son père puis il a acquis les bons réflexes ainsi 
que les connaissances avant d’être nommé à 
la tête de l’entreprise Pélichet. Et en même 
temps, il s’est également totalement sevré à 
l’alcool. Double réussite ! « Mais je n’ai pas 
repris la boutique par dépit, attention. J’aime 
la mode pour avoir baigné dedans toute ma 
jeunesse et j’aime le contact avec les clients. 
D’ailleurs, je ne pense pas que je prendrai ma 
retraite à 65 ans. Rien ne presse étant donné 
que je n’ai pas d’enfant et par conséquent 
aucun repreneur désigné. Soyez rassurés, Chez 
Pélichet perdurera encore au moins quelques 
années. La suite, on verra à ce moment-là. » 
Avant de songer à l’avenir, regardons un ins-
tant le passé. 

« En 1937, le magasin proposait habits et 
accessoires aussi bien pour hommes que pour 
femmes et enfants. Mon père faisait hommes et 
femmes et moi je me consacre uniquement à la 
mode hommes. Pour la simple et bonne raison 

qu’il y a toujours plus de choix et que les murs 
du magasin ne sont pas extensibles. Et comme 
on a toujours été un peu spécialisé pour les pro-
duits masculins, j’ai souhaité continuer en ce 
sens. » Mais le shopping n’est-il pas plutôt un 
loisir de dames ? « Peut-être. Vous savez, il y 
a quand même des hommes qui aiment faire 
les boutiques. Mais c’est vrai qu’une grande 
partie de ces messieurs préfèrent envoyer leurs 
femmes au magasin. »   

« L’achat à choix »,
l’atout de Chez Pélichet

Qu’à cela ne tienne, Patrick Pélichet 
sait s’adapter et il propose ainsi « l’achat 
à choix ». « Si une dame vient chercher une 
chemise pour son mari, je la laisse emporter 
plusieurs modèles pour qu’il puisse faire son 
choix depuis chez lui. Puis, elle me ramène les 
chemises en trop, tout simplement. » C’est un 
style de « drive de luxe ». Et il y a de quoi 
s’habiller de la tête aux pieds Chez Pélichet, 
ça en fait des allers-retours pour Madame ! 
« J’ai plusieurs fournisseurs et je vais réguliè-
rement à Zurich au « Textil & Mode Center », 
à Villars-Sainte-Croix ou encore à Morteau. » 

L’élégance, on l’a ou on ne l’a pas ! Chez Pélichet, le magasin donne du style à la Grand’Rue depuis le 19 
avril 1937. Un style aussi bien intérieur qu’extérieur avec des vitrines habillées au moins six fois par année 
au gré des saisons et des tendances. Depuis 30 ans maintenant, c’est Patrick Pélichet le maître d’ouvrage. 
Son lieu de vente et de vie, ce veuf sans enfant y tient beaucoup, notamment pour le contact avec les clients. 
À l’époque, il l’a également sorti d’une jeunesse rebelle parfois difficile. Ses vitrines lui ressemblent : chics 
et pleines de ressources. 

Une fois ses choix effectués et la marchan-
dise réceptionnée, il faut encore la vendre 
en la mettant bien en évidence. « Ce sont les 
vitrines qui vont attirer ou non un passant dans 
un commerce. Moi, cela fait trente ans que je 
les fais alors je peux dire que je sais de quoi je 
parle avec mes quatre grandes vitrines. » Ses 
grandes vitrines, il les décore et les change 
au moins six fois par année pour coller aux 
saisons et aux actions. Pour éviter que les 
articles se gâtent avec le soleil également.

« Sans vitrine, on est personne »

« J’aime prendre mon temps pour bien 
faire les choses. En moyenne, j’ai besoin d’une 

semaine pour faire une vitrine si le magasin 
est ouvert et d’une journée s’il est fermé. » Son 
meilleur atout est le grand galetas de l’étage 
au-dessus de la boutique où il a regroupé au 
fil du temps différents accessoires de déco-
ration. Et contrairement à ce qu’on pourrait 
croire, les clients n’achètent pas prioritaire-
ment ce qu’il y a en vitrine. « Je dirais plu-
tôt que cela les attire à l’intérieur et après ils 
découvrent toute l’offre que j’ai à leur présen-
ter. Sans vitrine, on est personne et la porte ne 
serait jamais poussée. » 

À Couvet, les commerçants sont notable-
ment créatifs et ils participent chaque année 
aux vitrines de l’Avent jusqu’à Noël. Chez 
Pélichet sera la fenêtre numéro 22 cette fois 
et il fera donc une action le 22 décembre. Et 
envisage-t-il de créer à terme une boutique en 
ligne pour booster ses ventes ? « C’est impos-
sible pour moi car je n’ai pas l’infrastructure 
pour le faire. Je suis veuf depuis quatre ans et 
je travaille tout seul. Il m’est impossible de trai-
ter les commandes tout en servant les clients. 
Avant, j’avais ma femme Françoise qui m’aidait 
mais aujourd’hui ce serait trop. Et ce, même 
si j’habite à quatorze marches de mon lieu de 
travail (Patrick loge au-dessus du magasin). » 
S’il descend aujourd’hui les marches pour 
aller travailler, son magasin lui a fait gravir 
plusieurs étages dans sa vie, c’est certain !

 Kevin Vaucher
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VACANCES 
du vendredi 24 au vendredi 31 décembre 2021

RÉOUVERTURE
lundi 3 janvier 2022

Nous remercions tous les clients du garage pour leur fidélité et leur souhaitons
un Joyeux Noël ainsi qu’un bon départ pour l’année 2022.

FLEURIER - COUVET 
T 032 861 50 50  I  info@val-energie.ch 

www.val-energie.ch
CH

AU
FF

AG
E

 EN
ER

GIE
S R

EN
OUV

EL
AB

LE
S

SA
NITA

IR
E

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

COUVET
+41 32 863 12 16

 Thierry +41 79 679 54 05  I  Marin +41 79 679 31 31 
info@codonisa.ch

Un vin chaud sera o� ert le jeudi 23 décembre
à partir de 15 h 30

Vacances 
du vendredi 24 décembre

au lundi 3 janvier 2022 inclus
Réouverture mardi 4 janvier 2022

Nous remercions notre fi dèle clientèle
et souhaitons de belles fêtes de fi n d’année à tous.

www.geiser-autos.ch032 864 90 10

Saint-Gervais 43
2108 Couvet

032 863 5000
info@fpaillard.ch

Couvet
P A G E  V I L L A G E

Travers
P A G E  V I L L A G E

Fleurier
P A G E  V I L L A G E

Les verrières
P A G E  V I L L A G E

La Côte-aux-Fées
P A G E  V I L L A G E

Saint-Sulpice
P A G E  V I L L A G E

Boveresse
P A G E  V I L L A G E

Buttes
P A G E  V I L L A G E

Les Bayards
P A G E  V I L L A G E

Noiraigue
P A G E  V I L L A G E

LLAA
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-- SSiiggnnaallééttiiqquuee  bbââttiimmeenntt

PPllaaqquueetttteess  eett  ttrroopphhééeess

CCaaddeeaauuxx  ppeerrssoonnnnaalliissééss

OObbjjeettss  ppuubblliicciittaaiirreess  

info@lase-r.ch2103 Noiraigue 079 349 88 44

Rue du Collège 4                                        2103 Noiraigue
Tél. 032 863 31 26 – Fax 032 863 20 87 – Natel 079 433 02 80

Charpente – Planches brutes, rainées-crêtées – Lames pour l’extérieur – Lattes et lambourdes

MENUISERIE - CHARPENTE

  Kipfer Scagnetti S.A.
 Tél. 032 863 33 77

Tél. 032 863 18 82 Natel 079 347 33 44
Natel 079 273 34 57 E-mai l : kssa@net2000.ch

2103 NOIRAIGUE - Tél. atelier 032 863 13 93 Fax 032 863 11 82

36 ans

Réalise l’intégralité de vos travaux de bois

www.kipfer-scagnetti.ch

Silvanail'S

Rue Pierre-Dubied 10 • 2108 Couvet
079 565 20 64

Esthétique et onglerie
remercie sa fi dèle

clientèle et lui souhaite
de Joyeuses

Fêtes de fi n d’année

D E  F I N  D ’ A N N É E

D E  F I N  D ’ A N N É E


